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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: '1004.9 milibares.
Temperatura Média do Dia: 27.6 graus centí
grados. Umidade relativa média: 84.0 porcentro. Estadomédio do Céu: Cumulus Stra
tus, de rneio a encoberto, nevoeiros n�s ser
ras. Estado médio do Tempo: Com instabi
lidades esparsas e passageiras locais no Pla
nalto e estável no Litoral. Prossegue o pro-

. cesso de evaporação acelerada. Regime seco.

Tempo Médio: EstáveL Previsão: A. Seixas
Netto.
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LOTERIA ESPORTIVA - O Teste No. 181,
da Loteria Esportiva, teve 29 acertadores, ca
bendo a cada um a quantia líquida de Cr$
615.636,56. Como sempre ocorre, São Paulo
lidera a lista dos ganhadores, com 16; Minas
Gerais teve 4 acertadores; Rio Grande do Sul
e Rio de Janeiro, cada um com 2 e Santa
Catarina, Brasília, Paraná, Espírito Santo e

Goiás, com 1 acertado r em cada Estado. A
Guanabara não teve nenhum ganhador e o

prêmio total foi de Cr$ 17.835.460,24.

•. I

ovo mínimo vai a

Petróoio no

Nordeste
para tratar
da sucessão
O futuro Governador do Pará, o ex-Reitor

Aloísio Chaves, não é um político
militante, mas o Senador Petrônio Portela
o considera "um elemento partidário",
que teve o consenso da Arena local e

possui condições de unir o Partido
naquele Estado. Quinta-feira Petrônio vai
a Salvador, de onde segue para Sergipe
e Paraíba. Nada existe de oficial sobre a

.data da sua vinda a Santa Catarina (p.5).

r
o Presidente Geisel assinou ontem decreto fixando os novo.� saláriosmínimos

para todo o Pais, que oscilarão entre Cr$ 376,80 a Cr$ 266,40.
Em Santa Catarina, o saiário passa a ser de Cr$ 350,40 na primeira sub-região,

compreendendo os municípios de Florianópolis, Blumenau, Brusque, C. Novos, Concórdia,
Criciúma, Gaspar, Ilhota, Itajai, Joacaba, Joinville, Lages, LauroMüller, Orleans.,

P. União, Sideropolis, Tubardõ e Urussanga. Nos demais municípios .

do Estado o salário mínimo foifixado em Cr$ 321,60 (Páiína 5).
v,

o diretor-geral do DER, Sr. Ernani Santa Rita, confirmou ontem o dia

24 de dezembro como data em que as obras da nova ponte estarão

conclutdes, considerando que o cronoqreme está sendo cumprido e que

assim deverá permanecer até lá. As 'obras de urbanização do
aterro e construcão dos acessos à nova travessia poderão

ter a data do seu iníCi� marcada dentro de 15 dias, tão logo se

confirme a liberacão de recursos da TRU para custear ssdespesss.
p,or outro lado, a economia diminui o tráfego na vethe.ponte (Pág. 12).

Os carros se comprimem em toda alcidade e seu número aumenta em proporção crescente.
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Mudancas na sei ã
Carbone 'será o substituto de Clodoaldo, vetado pelo departamentomédico e Paulo César vai ser examinado.

b

A escassez de veículos novos para
- atender a demanda domercado
de automóveis não diminuiu elTl nada o

número de emplacamentos feito pelo
Detren (IaS primeiros meses do ano,

numa média de '1.500 carros por mês. Hoje
encerra-se o prazo de emplacamento dos

carros cujas placas terminam em 4 e

na quinta-feira tem início para

os que terminam suas placas em 5 (Pág. 7).

!

a; prazos serão cumpridos e agora começa a urbanização para não haver atraso.

r

O Palácio do Planalto confirmou

na tarde de on tem a

audiência do Prefeito de
Tubarão, Sr. lrmoto Feuerschuette,
com o Presidente Geisel na

próxima sexta-feira às 10h30m,
a fim de tratar pessoalmente
com o Chefe do Governo da

recuperação do município flagelado
pelas últimas inundações.
O Prefeito chegou ontem de Bras/lia,
onde estava desde o dia 23,
mantendo contatos na área federal,
e ontem mesmo avistou-se com o

Governador Colombo Sal/es a quem
apresentou um relatório das suas

atividades na Capítal Federal. Hoje
Irmoto: desta vez, diretamente com o Presidente Geisel. ele embarca de volta (Pág. 3).

Plurianual prevê
recursos de
Crs 2 bilhões

para 1974 -1975
A Assembléia aprovou ontem o orçamento

plurianual de investimentos do Poder
E ecutivo, cujo projeto deveria ter sido
anteriormente aprovado em dezembro.

O orçamento prevê recursos que se

elevam a Cr$ 2 bilhões para 74-75 (Pág. 3).

·Sociali sta pode
Ir para o governo

'provisório
de Portugal

O General Antônio de Spínola, membro da
junta que governa Portugal, avistou-se

ontem com líderes comunistas e

socialistas. Ontem, em Lisboa, admitia-se
que a junta indicaria para ti governo

o líder socialista Mário Soares (Pág. 2):

INPS não atrai domésticas"�,
Passado um ano da vigênc,a da lei que regulamentou a profissão de e\pregada doméstica, apenas 4.037 de Santa C�tarina se registrou no Inps (P. 3).,
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Portugal

Socialista para presidente

de lo. de maio

(O general Spinola reuniu-se ontem com dirigentes socialistas e comunistas).
o líder socialista

Mário Soares poderá
ser convidado pelos
militares a exercer a

presidência do qovemo
provisório. Ontem

ele chegou a Lisboa
em meio a uma grande
manifestação popular,

mas disse não saber
nada de oficial quanto

a possibilidade do convite
para presidir o governo

até as eleições para
a Assembléia Constituinte.

Soares é o primeiro
exilado a regressar ao

país depois da Revolução.
Um oficial do Exército

revelou que o encontro

Soeres-Spinote
foi apenas cortesia.
Em Lisboa, o dia

ontem foi de
festa e alegria. Soares é aclamado pela multidão.

Argentina:

os perigos

Afirmando que "temos ho
je um governo popular infil
trado por gorilas", a esquerda
peronista anunciou que com

parecerá, em massa, à grande
co n ce ntração . governamental
de 10. de maio, para exigir do
presidente Juan Domingo Pe
r on a "reforrnulação do pro
cesso político" - com o desli
gamento dos elementos mode
rados e conservadores.

'

Segundo os Montoneros,
"é necessário retomar a expe
riência das assembléias popula
res que conhecemos entre
1945 e 1955, sem abandonar
nossas experiências de luta dos
últimos 18 anos".

A manifestação esquerdista
deixou algumas esferas políti
cas apreensivas, já que o gover
no tem a intenção de não per-

- - raitir, amanhã, manifestações
que "setorizem" a assembléia.
Peron, o único orador, quer
dar a ela uma característica de
"reafirmação da unidade na

cional". J
Da mesma forma, se a es

querda resolver participar com
suas ban deiras e estandartes,
poderá haver incidentes, pois
Peron pediu que não se empu
nhe outra bandeirà que não a

Argentina. E, por previdência, .

recomendou a oito mil poli
ciais - uniformizados e em

trajes civis - e a milhares de

integrantes das organizações
peronistas moderadas que 'con
trolem a ordem ..Mesmo assim,
a esquerda já garantiu 'que
apresentará dois lemas: '!Que
remos a unidade nacional.lide
rada pelos trabalhadores" e

"Recuperar o governo -para Pe
ron e o.povo",

A ameaça

palestina aos

líderes árabes

ERP liberta Samuelson Kissinger no

Após sua reunião com o general Antõ- DISCORDÂNCIA

n��,dte 'Sain�l\ di�g�n:es comunistas e, so- De acordo com o porta-voz dos dirigen_
tCI ISil�St e or u_? in ormar�m q�eedaJ.un- tes esquerdistas, "o general Spinola expresa m I ar se opoe a uma tregua im lata, sou sua opinião sobre a África"

f' . - coma qualnas prOVlllCla� a .ncanas. e as negoclaçoe.s não podemos concordar". Embora os 18
com os guernlheu.os·africanos para terrní- líderes, que representam a recém-formadanar a guerra colonial de 13 anos, argumen- organização "Movimento Democ iti P

d A 1 M bi G
. '. ra ICO or,tan o que ngo a, oçam ique e ume- tuguês" não tenham apresentado prB'

.

d
-

tã d " opos-issau ain a nao es ao prepara os para a tas quanto à política africana Spi 01 d.

d dê
, n a eu

in epen encia. a conhecer seus pontos de vista.
Segundo os 18 líderes dos Partidos Co-

munista, Socialista e Cristão Anti-Fascista,
Spinola pareceu aceitar grande parte de
seus programas, que incluem desde a desti
tuição de milhares de funcionários do regi
me anterior até a prisão de membros da

. polícia secreta e o possível julgamento do

ex-primeiro-ministro Marcelo Caetano e do

presidente Américo Thomaz.
A reunião de ontem fez parte de uma

série de entrevistas programadas pelo gene
ral Spinola, com o fim de pôr em funciona
mento um programa nacional e erradicar os
vestígios do regime que teve início em

1928, com o extinto ditador Antônio de
Oliveira Salazar.

E.' Unidos

reconhecem

.novo governo

As relações diplamdti
cas entre os Estados Uni
dos e Portugal não serão
interrompidas, segundo re

velou ontem o Departa
mento de Estado norte
americano. O vice-secretá
rio assistente para assuntos
da Europa. Wells Stabler,
recebeu ontem o embaixa
dor português em Washing
ton, João Themido, para
acusar o recebimento da
nota da chancelaria portu
guesa "o que marca a con

tinuação das relações com

Portugal sem intenupção.
De outra parte, a nota

entregue pelo embaixador
português reafirma os pra
pôsitos expressos pelo ge
neral Spinola de respeitar
os compromissos interna
cionais de Portugal.

-

Outro país que logo re

conhecerá Portugal deverá
ser a Austrália. Ontem 0\
ministro das Relações Ex
teriores, Donald Willessee,
daquele país, sugeriu clara
mente o reconhecimento
do novo regime liderado
por Spinola. Segundo ele,
as mudanças polificas'Que
poderão ocorrer em Portu
gal abrirão caminho para
que o povo lusitano consi
ga aumentar suas liberda
des políticas fundamen
tais.

Os guerrilheiros palestinos,
numa ameaça que já está' se
tomando frequente, afirma
ram novamente que assassina
rão qualquer dirigente árabe
que assinar um acordo de paz
com Israel.

Segundo Hani Ar Hassan,
um dos principais ltderes da AI
Fatah (o maior dos grupos
guerrilheiros), "aquele que re

conhecer ou assinar a paz não
escapará das balas palestinas".
Numa reunião num campo de
refugiados; no Ltbano, Hassan
garantiu que o presidente egíp
cio Anwar Sadat prometeu,
por escrito, ao presidente da
Organização pela Libertação
da Palestina - OLP -, que não
haverá paz, �

nem reconheci
mento, nem concessões a

Israel.
O dirigente da AI Fatan

acrescentou que os Estados
Unidos têm um plano para o

Oriente Médio, que visa dar

apoio ao rei Hussein da Jordâ
nia, o estabelecimento de um

regime palestino reacionário
na margem ocidental do Jor
dão e faixa de Gaza, e a elimi
nação da presença aberta de
guerrilheiros no Ltbano. "Nos
so objetivo é desmascarar este
plano".
A ÚNICA LINGUAGEM

Na mesma reunião, um diri-
. gente da Frente Popular pela
Libertação da Palestina -

FPLP -, de tendência radical,
Ahmed Yamani, reafirmou o

repúdio de sua organização pe
las "meias soluções".E subli
nhou que o povo palestino
não aceitam "nada que não
seja a total libertação do solo
da Palestina", e que "a luta
armada é a única linguagem
que Israel entende.

depois de 140 dias Oriente, pela
•

quinta vezO empresano norte-americano Victor Samuelson,
sequestrado há 144 dias na Argentina, foi libertado ontem

pelo Exército Revolucionário do Povo, que recebeu um

resgate de 14,2 milhões de dólares (cerca de 92 milhões de
cruzeiros).

Samuelson, gerente da Esso argentina, apareceu ontem
de manhã em frente à casa da família Pfister, que já
conhecia. Ao mesmo tempo; um jornal de Buenos Aires
informou ter recebido um comunicado do ERP, anunciando
a libertação do empresário.

Da casa dos Pfister, Samuelson foi levado para um hotel
da capital, onde ficou hospedado durante quase todo o dia.
Depois, partiu acompanhado por várias pessoas, corri
destino desconhecido. Soube-se mais tarde que regressou
aos Estados Unidos.

O executivo norte-americano fora sequestrado a 6 de
dezembro do ano passado, quando almoçava no restaurante
da Esso, na refinaria de Campinas, a 100 quilômetros de
Buenos Aires.·O ERP exigiu um resgate de 14,2 milhões de
dólares, que a Esso pagou em 11 de março - o maior já
pago até hoje.

o secretário de Estado nor

te-americano Henry Kissinger
voltou a reunir-se, -mais uma

vez, com o ministro do Exte
rior da União Soviética, An
drei Gromyko, em Genebra,
buscando fórmulas de coope
ração em prol da paz no Orien
te Médio e a limitação nos ar
-senais nucleares das duas po
tências - não conseguidos no

encontro anterior.
Ambos conversaram quase

duas horas, logo após a chega
da de Kissinger, em escala para
o Oriente Médio, em sua quin
ta missão de paz na região. O
secretário de Estado reconhe
ceu a necessidade política do
Kremlin de "uma visível posi
ção de influência" nos esfor
ços destinados a uma solução
no conflito árabe-israelense.
Porém acha que soviéticos de
vem ser postos a pat_g.l!S conse

quências se o esforço de paz
for sabotado,

Da mesma forma, espera-se
a visita de Gromyko .à Síria
nesta semana, coincidindo tal
,vez com a, chegada de Kissin
ger, que servirá de mediador
nas negociações de separação
militar em Golan, E, embora o

propósi to de sua visita-não te
nha sido revelado, ela parece
refletir aansiedade de Moscou
de não deixar a solução da

questão inteiramente a cargo
de Kíssinger. Segundo as au

toridades norte-americanas, os
israelenses e sírios - e não os

soviéticos - é que têm a chave

para a concretização de um

acordo. E Israel deveria dar "o
primeiro passo" para estender
uma ponte que elimine o es

tancamento entre, as propostas
sírias e israelenses entregues a

Kissinger em Washington.

Ford argentina venderá

veículos a Fidel Castro

" A Ford Argentina assina um contrato de 30 milhões de
.

dólares (196,5 milhões de cruzeiros) para a venda de
automóveis e caminhões à Cuba durante três anos, numa
cerimônia no Ministério da Economia, hoje.

A transação é a segunda efetuada por uma subsidiária
norte-americana com o governo de Fidel Castro, que há 14
anos sofre o boicote comercial dos Estados, Unidos.
Segundo o porta-voz da Ford, Guillhermo Caram, 1.000
carros e 500 caminhões serão enviados para Cuba ainda este

ano, cumprindo parte do contrato, que prevê o envio de
,

igual quantídadenos próximos dois anos.

Esse contrato, como o assinado pela Chrysler, na semana

passada, no valor de 24,2 milhões de dólares, inclui peças
para reposição e serviço. Esta enviará 9.000 veículos em três
anos. As remessas da Ford começam em junho.

O movimento é favorável a uma trégua
imediata, negociações com os guerrilheiros
africanos e ao direito à livre determinação e

independência das três províncias africanas.
E Spinola, segundo o escritor José Tengar
rinha, dirigente não-oficial dos comunistas,
aceitou apenas a idéia da auto-determina_
ção, mas com um período prolongado de
preparação. Por fim, atribui-se também ao
presidente da junta militar ter dito: "Ou o

povo da Âfrica aceita permanecer dentro
da comunidade portuguesa, constituindo-se
o fato num êxito para nossa política, ou se
manifesta a favor da independência, o que
seria um fracasso".

Povo quer linchár
os agentes da «Pide»

A Junta de Salvação Nacional prosseguia ontem com suas
medias saneadoras. A desarticulação das Forças de Segurança
implantadas pelo regime ditatorial salazarista, depôs to na última
quinta feira, continuavam na ordem do dia. o major Fernando da
Silva Pais, chefe da Polícia Polftica" Dissolvida pela Junta de
Salvação, foi preso em sua residência, na rua Moçambique, em
Lisboa, e conduzido num carro blindado para local não revelado,
Durante três horas o ex-chefe da Polícia Política resistiu, para
depois se entregar pacificamente à Polícia Militar.
Outras prisões se seguiram a do major Fernando da Silva Pais,
O almirante Henrique Tenreiro, presidente da Comissão Central
da Legião Portuguesa, organização para-militar de orientação
fascista, que fazia parte do esquema de segurança do governo
deposto, rendeu-se tamb ém às forças militares de Spínola.
ADVERTÊNCIA

Todas as prisões são efetuadas sob estritas medidas de

segurança para evitar que o povo linche os agentes da polícia
política. Ontem o general'Spínola fez um apelo aos portugueses
para que não cometam atos .de represália aos membros da polícia
política, advertindo, ao mesmo tempo, que as Forças Armadas
estão vigilantes a fim de coibir abusos de qualquer natureza.

- As Forças Armadas - declarou a Junta de Salvação
Nacional - "não podem aceitar que elementos da população
tentem exercer represálias cegas, coletivas ou individuais, contra
qualquer agente do Diretório. Geral de Segurança, membros da

Legião Portuguesa ou outros, porque nossa única alternativa é

proteger todos os cidadãos, sem levar em consideração sua

condição".
Em Funchal, Ilha da Madeira, o gabinete do governador civil

informou que o ex-presidente Américo Thomaz, o ex-primeiro
ministro Marcelo Caetano e os ex-ministros da Defesa e do

Interior estão recolhidos no Palácio do Governador. "São
tratados como hóspedes, mas não podem sair", segundo o

relações públicas do Governo.

lo. DE MAIO
Embora para os observadores o lo, de Maio (amanhã) seja um

teste para comprovar os propósitos da junta militar, para Spínola
a data pode constituir numa séria dor-de-cabeça.

Há 42 anos que o tradicional lo. de Maio não é comemorado

pelos operários portugueses em toda sua plenitude. Se amanhã
houver alguma comemoração, ela será a primeira em quase meio

século, podendo degenerar num ato de violência de

consequências imprevisíveis.

...Nas Ba,.ca.�

CAPRICHO
SÉCULOXX no. 8
Grande Hotel

Lucky Martin
Jenifer - MIAU
Novela Mensal
Os Pensadores 27
História Universal
Grandes Religiões
Encicl. ABRIL
Enc. DISNEY

Capa Geografia
Capa Mãos

Maravilhosas
Disney Especial

Não tenha tanto
trabalho. Nós sabemos
onde está o que V. quer.

ESCRITÓRIO IMOBILIÁRIO

LUIZ FERNANDO
Rua dos IIh. us 8 Ed. Aplub- sala 73
fone: 4550 - CRECI 6262 -2ª Re ião
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° Prefeito de Tubarão Irmoto Feuers- ° Banco Central; que se encarregará da

chuette, que chegou ontem a Florianópolis, cobertura dos juros dos titules em geral
procedente de' Brasília, voltará à Capital pelo prazo de 180 dias, prorrogou repasses _

Federal amanhã a fim de se avistar com o aos bancos por quatro anos no caso de cus.

Presidente Ernesto Geisel, a quem fará um teio e 2 anos no caso de investimento, pas
relatório sobre a situação do município e ,sando para o final dos débitos corrtraídos
agradecerá as providências já tomadas pelo para as safras deste e do próximo ano.
Governo visando recuperar as regiões atin- .

gidas pelas enchentes de março. A audiên-
° Banco Central cobrirá ainda 70% das

despesas de custeio e 90% dás de investicia com o Chefe da Nação foi confírmada mento financiadas através dos bancos na re
para sexta-feira, às 10h30min., e na mesma gião, e já autorizou, ad referendum do Con-oportunidade o Prefeito de Tubarão pre- selho 'Monetário Nacional, um programatende expor ao Presidente Geisel os planos agropecua'n'o no valor de Cr$ 120 milhões.de recuperação sócio-econômica de seu mu- No encontro mantido com o ministronicípio.
° Prefeito Irmoto Feuerschuette esteve

Brandão Cavalcanti, do Interior, .o Prefeito
em Brasília desde o último dia 23 manten-

Irmoto Feuerschuetre tomou conhecimen

do contatos na área federal, o principal
to de um relatório-preliminar já elaborado

d 1
. .

t d I terí d por técnicos do DNOS para execução das
e es com os muus ros o n enor e a b' d - ,

Fazenda, referente à execução de um proje- arragens
_

e conte�ça? d:s aguas no yale
to de desenvolvimento integrado de Tuba-"

do !ubarao,. �o�. tndlcaç�o dos possíveis
-

E
.

.... ía idéi tal"
lOCaIS. O Miriistério pOSSUl uma verba de

rao. sse projeto, cuja 1 ela cen r e a im- C $ 10 ilhôes oara ser aoli d
plantação do Distrito Industrial terá díver-

r m oes para ser ap ica a na região
fi

.
" pelo Governo do Estado (Cr$ 7,5 milhões

sos programas inanciados pelo Banco do Ed
-

C $ 25 ilhõ
B il

.

dustríal
.

em ucaçao e r , m noes no setor
ras , nos setores In ustn , comercial e d S ) d C $ 5 ilhõ,.

A I ali
-

di id
ua eguranca, e outra e r m oes

agropecuano. sua ocr izaçao, ISCUtJ a do
. C' � 1 "h- dé

.' ,

com o ministro do Interior, será em princí- IshaqUaISt rd", pmufi �o eSd,ttnTa-seb a<:_ reapa-.

di tri d L d . .
re men o a. re eítura . e u arao e os

pIO no IS ríto e agea o, mas com pnon- o t C $ 4 ilhõ d S úd A, ,.

I
- .

u ros r . m oes ao setor e au e. Sdade tambem a insta açao de algumas ln- Pr f it d . , .

inaíd
A ,

dt
,. d C

. .
.

e eI 'uras os mUillCIpIOS atingi os tem a
ustnas no oarrro e aprvari. Um grupo ua dl i

-'

êdit fi "1 d.
.

_
-

.
S ISpOS çao Um cre I o manCIave a

empresanal de. Sao Paulo - conforme ln- d d C $ 5 'lh-'
,

d
formou o Prefeito _ já está providenciándc- 0gr em F�;EN mu oes, a,co�ta o lro4-
o projeto de instalação de uma importante' rama , que correra Aa J�ros e

A

.

d' stri de alumf
'

id d
. por cento ao aI10, com carencia de tres

ln u na e a UmInIO na Cl a e, com invés- BNH
..,

.

h C $
. - anos, para o que o 1 exigira como

tímentos que c egam a r 45 milhões, °
g tia t d F d d P ti

-

. .

t d F d M" H'
aran I as co as o un o e ar tcipaçao

�IlllS ro .a. azen a ano e�nque dos Municípios.Simonsen vai ainda estudar a possibilidade .

de conceder, incentivos fiscais às e�npresa�;
que se instalarem na região, e deverá conce

der redução, parcelamento, dilatação de

prazos e minimização de juros para as ativi
dades econômicas.
A Receita Federal concedeu parcela

mento em até 24 meses, com a primeira
prestação pagável em 30 de junho, para or

débitos referentes ao IPI, IR e Imposto
único sobre Minerais nos municípios de Tu

barão, Lauro Muller e São João do Sul, sen
do que, nos demais municípios, o parcela'
mento é de 5 meses.

o Prefeito Irmoto Feuerschuette, que
sempre que possível formulou suas reivindi
cações em termos de região Sul, conforme
fez questão de acentuar, deixou com o Ins
tituto Nacional de Alimentação e Nutrição'
- INAN - um projeto de alimentação para
5 mil famílías, pelo prazo de 100 dias, para
cuja execução (serão necessários Cr$ 5 mi
lhões. Esse projeto é destinado a aliviar o
problema que Tubarão vem enfrentando
nestes primeiros meses que se seguem às

in1fndações, até à normalização das condi
ções de '4,da na cidade.

Razões da aprendizagem lenta
são verificadas em pesquisa

• _,.\ ... ;.., ., .•. ,.', ....,!. ,- � � I 0- !-) I��";

primeiro .grau. A segunda vantagem é permitir a

ou tros Estados brasileiros a realização de

pesquisas similares. Essa foi a primeira pesquisa,
iniciativa de Estados, que qualquer Estado
brasileiro tenha feito em grande escala. "A

solução não é imediata, porque a aprendizagem
lenta não é um problema de ordem intelectual,
mas ela depende da atividade cotjunta de

professores, alunos e toda ª estrutura .social que
os envolve", disse Schuler, Acrescentou que 'Os
problemas são notados com maior evidência na

área de saúde, alimentação e vestuário.

No campo pedagógico, a área que mereceu a

atenção especial pela sua complexidade foi a

referente à metodologia de ensino, pois foi nesta
que se levantou os métçdcs e recursos de ensino.

-

I

Irmo to chegou ontem de Bras/lia,
onde esteve reivindicando auxüios para
Tubarão. Em Florianópolis recebeu a

notícia da audiência com o Presidente.

Inps se decepciona com

registro de domésticas
c'. h

Depois de u:rli:'sano de
emitida a lei que regula
menta a profissão de em

pregada doméstica junto
ao INPS, este Instituto, em
todo o território nacional,
quase sem exceção, consta
tou com decepção o pouco
interesse que tal medida,
causou entre a classe bene
ficiada.
Em Santa Catarina a si

tuaçao [oi idêntica, segun
do se constata de dados
coletàdos junto à agência
do INPS em Florianópolis
e que acusam, de maio de
1973 a fevereiro do cor

rente ano, o registro de'
4.037 empregadas em todo
o Estado sendo 1.153 em

Florianópolis. '

-

CONTRIBUICÃO PE-
SADA
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vibre com

a MODELAR
no mundial

pouco interesse por parte
das empregadas em se filiar
ao órgão, em parte por
desconhecerem a sistemáti-

- ca de tal contribuição e os

benefícios daí advindos.
Sobre o total de empre

gadas já registradas tam
bém não é possível fazer
observação a respeito da
significância de seu índice,
diz a fonte, uma vez que o

órgão não dispõe de esti
mativa que indique o seu

total no Estado, de vez

que, na época em que o se

guro era facultativo, ainda
menos interesse exstía.

Constata-se, no entan

to, que a maioria das em

pregadas que se registran no
•

Instituto é de idade um

pouco mais elevada, en

quanto que muitas das ser

viçais com idade abaixo de
22 anos, em geral, não pro
curam se filiar ou por
absoluta falta de interesse
ou por preferirem ainda
gozar do benefício· que
lhes é devido pela condi-

,

ção de dependentes obser
vada nO seguro paterno.

Dessa maneira, segundo
dados do INPS, Santa Ca
tarina desde maio de 73 a

fevereiro de 74 processou
em todo o Estado um total
de 4.037 inscrições de em

pregadas que imediatamen
te tiveram seu carnet expe
dido ao banco, sendo Flo
rianópolis, com 1.153 ins
crições efetuadas, o muni
cípio que mais registros
apresentou.

'.
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Orçamento plurianual
de investirnentos aprovado pela

Assembléia Legislativa
o projeto de lei que dispõe sobre o Or

çamento Plurianual de Investimentos do

Estado foi aprovado ontem à noite em ses

são extraordinária da Assembléia Legislati
va, prevendo recursos da ordem de Cr$ 2

bilhões para o biênio 1974/75. O projeto
deveria ter sido apreciado pelo Legislativo
em dezembro do ano passado - numa con

vocação extra que .nâo se consumou - e

originariamente previa os investimentos ofi
ciais ao longo do triênio 1973/75. Como o

exercício de 1973 ficou ultrapassado, o

Governo apresentou substitutivo ao proje
to, em 19 de março último, alterando a

aplicação da lei para dois anosapenas.

° Orçamento Plurianual de Investimen
tos, que contém especificamente a progra
mação de investimentos prevista no Orça
mento geral do Estado, é elaborado em

obediência ao que estipulam o Ato Com

plementar no. 43, de 29 de janeiro de

1969, e a Constituição Estadual em vigor,
em seu artigo 72, parágrafo 40. Do total

previsto para os dois anos, exatamente
Cr$ 2.010.087.827,00,
Cr$ 934.924.571,00 serão investidos em

1974 e Cr$ 1.075.163.256,00 em 1975,
entre recursos próprios e outros.

Por setores, a distribuição dos recursos

será a seguinte: Administração,
Cr$ 22.019.883,00 em 1974 e

Cr$ 25.322.865,00 em 1975; Agropecuá
ria, Cr$ 13.058.645,00 e 15.017.442,00;
A s s 'i s t ê n c i a e P r e v i d ê n c i a ,

Cr $ 2.408.000,00 e Cr$ 2.769.200,00;
Comunicações, Cr$ 158.680.172,00 e

Cr$ 182.482.197,00; Defesa e Segurança,
Cr$ 4.012.750,00 e Cr$.4.614.663,OO;
Educação, Cr$ 56.266.000,00 e

Cr$ 64.705.900,00; Energia,
c-s 88.952.000,00 e Cr$ 102.294.800,00;
Hab íta ção e Planejamento Urbano,
Cr s 2.070.000,00 e Cr$ 2.380.500,00;
In d ú s t r i a, C r $ 4.88 O . O O 0,00 e

Cr$ 5.612.000,00; Saúde e Saneamento,
'Cr$ 149.540.662,00 e

Cr$ 171.971.761,00; Transporte,
Cr$ 433.036.459,00 e

Cr$ 497.991.928,00.
O Poder Executivo fica autorizado a rea

lizar operações de crédito ou convênios
com quaisquer entidades internacionais,
federais, estaduais ou. municipais visando a

integração dos programas e obtenção dos
recursos necessários, bem como contratar
avais ou fianças para viabilização das mes

mas operaç�es.
'
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Funrural debate legislação
nova com seus representantes

NADA JUSTIFICA VOCÊ TER SUA COZINHA. BANHEIRO OU LAVABO TODO BRANCO

AGORA VOCÊ MESMA
PODE DECORAR
SEUS AZULEJOS

f
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casa. sem falarmos na sujeira
e poeIra que acontece na

hora das reformas. em ape
nas alguns mmutos você
mesma' transforma seu lar
com aquele loque todo pes
soal.
E só retlfar o papel protetor e
�plicar no azulejo comum E
vendido em oacotlntlos de
seis. unidades. nas boas
papelarias, grandes super
mercados. casas de decora-

,:;:
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LETRAFIX LTDA.

Objetivando um melhor aproveitamento
dos serviços, a Diretoria Regional do Fim

rural em Santa Catarina convocou os res

ponsáveis pelas re�resentações 'locais sedia
das em diversos municípios do interior do

Estado, para reuniões nesta Capital. Dos 38

representantes convocados, 20 comparece
ram ontem à reunião, a qual terá prossegui

. mento no dia de hoje. Os demais, deverão
�� rellhir no a�ditório do Funrural I:l�S prÓ
ximas quinta e sexta-feiras. Segundo fonte
do órgão, as reuniões têm por objetivo dar
maiores esclarecimentos aos representan�es
do Funrural sobre benefícios e convênios e

principalmente sobre a nova lei comple
mentar.

Dentre as novas determinaçôes da lei

complementar consta a mudança na con

cessão do auxílio funeral que não era ex

tensivo .à esposa do ruralista, sendo conce

dido somente em caso de morte do marido.
Atualmente o marido pode reivindicar o

auxílio em caso de morte da esposa. Antes
da lei complementar, o auxflio funeral era

pago de acordo com o local de sepultamen
to; agora será feito de acordo com o maior

salário-mínimo da região. Outra modifica

ção se refere ao início dos benefícios que
era contado a partir de primeiro de janeiro,
de 1972; de agora em diante será a pantír
da data em que o ruralista requerê-lo.

O Funrural, durante as reuniões, deverá
também ministrar instruções sobre arreca-

Está em fase de conclusão a pesquisa "O
aluno de aprendizagem lenta no ensino de 10.
Grau", encomendada pela Secretaria da Educação
à Udesc, que elegeu como órgão executor o

Centro de Estudos e Pesquisas Educacionais da
Faculdade de Educação. Com um custo total da
ordem de 400 .mil cruzeiros, a pesquisa catalogou
817 estudantes, representando a população de 16
mil alunos da segunda série do 10. Grau na zona

urbana e rural, das regiões de Florianópolis, Lages
e Joaçaba. Os resultados finais, que possivelmente
serão entregues ao Premem e à Secretaria da

Educação esta semana, irão sugerir a tomada de

providências para a solução de grandes problemas,
na área educacional, tomando por base as

conclusões da pesquisa. Essas conclusões,
advindas da pesquisa que começou no dia 19 de
julho de 1973 e terminará dentro dos próximos Nessa diagramação, foram observados o

quinze dias, fornecerão subsídios necessários para procedimento do professor, a organização das
uma reformulação a longo prazo dos grandes classes fechadas, abertas e densas,
problemas educacionais, entre. os quais os respectivamente quanto ao nível intelectual dos

pedagógicos, psicológicos e nutricionais. alunos, relacionamento entre os mesmos e o

Os 817 alunos pesquisados e que representam número de alunos por classes. Há salas <com

uma população de 16 mil alunos, tiveram suas alunos totalmente normais, enquanto que noutras
amostras submetidas a um rigoroso exame há alunos inferiores intelectualmente. Em outras

médico, quando se levantou informações clínicas hiri'nasforam observados alunos acima da. média.
diretas através. de e x ames segmentares, Cerca de 30% dos estudantes tem direta ou

audiométricos, de perfil neurológico de indiretamente algum problema de aprendizagem. Tentando descobrír os

desenvolvimento, da acuidade visual, da fala, da Schuler aponta como causas, a nutrição, motivos pelos quais grande
dinâmica lateral, equilíbrio estático e dinâmico, relacionamento humano entre pais e filhos com o parte das empregadas do-
exame da coordenação perpyndicular" 'surg imen.to de" problemas psicológicos mésticas deixam de se re-
coordenação tronco-muscular-membros, das caracterizados por frustrações, neuroses e. .

al
-

. . ,.

d
.

tênci t d psicoses. Além disso, a deficiência no me'todo de g istrar, muitas n .egaçoes
srncrneslas, a persls encla mo ora e exame mi

reflexos profundos e superficiais. ensino, ecologia, localização da escola em relação aparecem, sendo que a

Na área psicológÍCil foram aplicados os testes à residência dos alunos e outros problemas mais comentada é de que a

de Rawen INV e Colúmbia. Dos sete psico-econômicos-sociais, tem maior ou menor contribuição é muito pesa-
questionários elaborados pelo Centro de Estudos incidência no aproveitamento escolar dos alunos da, pois exige a contribui-
e Pesquisas Educacionais (Cepe), um foi aplicado da segunda série do primeiro grau, engajados pela ção de 8 % por parte do
diretamente no aluno, dois nos pais desses alunos, pesquisa., ,empregado Jt óutro tanto
um no professor e três aplicados no diretor do Os problemas de ensino são comuns na área do empregádor sobre o sa-
estabelecimento em que os alunos eram urbana e rural, porém de conotações diferentes.

l'
amostrados. Na primeira, a alimentação é qualitativamente

ario mínimo em vigor na

Segundo o diretor do Cepe, professor melhor e quantitativamente menor, enquanto que região, enquanto que pou-

Octacílio Schuler Sobrinho, nesses questionários na zona ,rural da-se o contrário. Na urbana são cos serviçais recebem· tal

procurou-se focalizar a organização do ensino, menos frequentes os .problemas econômicos, mas salário.
sua metodologia, e os recursos humanos. Quanto dão lugar aos sociais e psicológicos. Na zona rural

-
-

Também, segundo fon-
aos alunos as características físicas econômicas e estes existem em menor proporção dando lugar te do Instituto Nacional de
sociais, re�dimento \escolar, ambiénte de estudo, aos alimentares e higiênicos, principalmente. Previdência Social, existe
hábitos de trabalho e higiene, local de residência O Cepe e seu corpo de pesquisadores tiveram

e outros fatores.
. inúmeros problemas durante a captação de dados,

Coletados os dados, foi composta uma equipe preciosos sobre a aprendizagem lenta de alllnos da

multidisciplinar de 11 analistas em educação, segunda série de primeiro grau. Duas

f0rmada 'por técnicos, médicos, psicólogos, pesquisadoras morreram em acidente, houve duas'

sociólogos, pedagogos estatísticos. enfermidades de natureza grave adquiridas por

Segundo o professor Octacílio Schuler, os contágio. Durante um surto -de sarampo na área

resultados vão permitir duas providências básicas. de Lages e Florianópolis houve suspensão
A primeira é dar instrumentos à Secretaria temporária da pesquisa. Na aplicação da pesquisa
Estadual de Educação para a solução dos l]1ais ocorreu um período chuvoso e d€ frio cm todo

graves prablema\ educacionais, iÍntes julgados Estado. A distância entre as çscolas, mormente o,

como inexistentes ou sem mator graVIdade como exames médicos, além de enfrentar a evasão e

fator influente na I aprendizagem dos alunos de recusa dos pais.
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REPRES. flORIANÓPOliS
Rua Jerõnimo José Dias, 20

Dos 38 convocados, 20 compareceram.

dação, convênios �édicos e hospitalares,
convênios ambulatoriais e de gabinetes
odontológicos, A reunião, a qual teve o

comparecimento de todos os represen
tantes convocados, teve ampla participação
dos mesmos nos debates, visando um me

lhor atendimento ao ruralista no Estado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Cartas I
MORMONS

- Corno representantes da

Igreja de Jesus Cristo dos San
tos dos ÚltimosDias; saudamos
os cidadãos floríanopolitanos e

agradecemos a O Estado a pu
b licação de umas crenças nos

sas, na edição de quinta feira.

Gostaríamos, entretanto, de.
esclarecer alguns pontos do ar

tigo, que não foram claramen

te relatados:
1) - nós chamamo-nos de mis

sionários ou representantes da
Igreja de Jesus Cristo dos San
tos dos -últimos Dias e não

"profetas americanos"; 2) nós
vivemos de acordo com os 10
Mandamentos que se acham na

Bíblia, no libre de Êxodo, ca
pítulo 20, vers 3-17; 3) nossa
mensagem para o povo de Flo

rianópolis inclui as três respos
tas a três perguntas que sem

pre preocupam o homem: a)
de onde eu vim antes de nascer

nesta vida? ; b) qual é o propó
sito de minha vida nesta terra
- por que .estou aqui?; c)
quando meu corpo físico mor

rer, para onde irei? , ainda vi
verei? ; 4) - não existe nenhu
ma aprendizagem ou iniciação,
nem uma idade requisita para
se entar na Igreja.

Estamos dispostos a visitar
todo e qualquer indivíduo,
chefe de famflia ou famflias
inteiras para responder a estas

perguntas e esclarecer qual
quer dúvida que tenha de nos

sa Igreja. Convidamos todos a

assistirem as nossas reuniões.

Enquanto a nossa capela en-
.

contra-se em obras, à avenida
Rio Branco, realizamos nossas

reuniões todos os domingos
das 9h30min às 19h30min.
Aos sábados, as reuniões são
realizadas para senhoras, Crian
ça e juventude. Elder Mark

__

o _fil1�gar e Elder Curt.Swenson,
-

Florianópolis.
-

POSSE I

Apraz-nos comunicar a

V.S. que em. assembléia geral
ordinária realizada no dia 30
de março, foi eleita a nçva di
retoria da Associação da In

dústria e Comércio de Rio do

Sul e, na mesma data, foi reali
zada a solenidade de posse dos
membros para o mandato de

1974/75. A diretoria ficou
assim constituída: Presidente,
Lotar Dieter Mass (Laborató
rio Gemballa Ltda); 10. Vice

Presidente, Carlos V. Ohf (In
dústria A. Com. Cassava S.A.);
20. Vice-Presidente, Rogério
Hoenisch (Frigorífico Riosu
lense S.A.);. 30. Vice-Presi

dente, Heinz Wetzstein (Ir
mãos Wezstein Ltda); 10. Se

cretário, Fausto Cimardi (Rou-'
xinol S.A.); 20. Secretário, Fe
l ix Siebert (Móveis Siebert

S.A.); 10. Tesoureiro, Joaquim'
Santana (Cerâmica São João

Ltda); 20. Tesoureiro, Hans K.
Ley end e cker (Com. Ind.

Schroeder Ltda), Para mem

bros do Conselho Fiscal: Ha
roldo Koepp (Fundição Estre

la S.A.); Wlbert Foryta (Lojas
Paul Ltda); Leonardo Hoepers
(Escritório de Contabilidade
Leoman).

Certos de podermos contar
com a preciosa atenção que
sempre temos, recebido de

V.Sa., colocamo-nos à inteira
disposição e subscrevemo-nos
atenciosamente. Fausto Cimar

di, secretário, e Lotar Dieter
Maas, presidente.
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A tese da renovação tem servi
do, ao I:Ongo dos tempos, a diver
sõs senhores, Como na velha
constatacão de um cético, ela é
corno a B íbl ia - tanto se presta a

afirmar como a desmentir, tanto
pode expressar uma determinada.
colocação quanto, sob idênticas
condições, representar a sua antí-
tese. '

Ora, a semântica não aponta
nenhuma modificação de porte
no vocábulo renovar que assim,
ineludivelmente, ainda significa
"fazer novo", "dar um novo as

pecto", "substitu ir por co i sa da
mesma espécie e melhor". A su

posição é, portanto, a de que a

renovação vise uma sltuação es-'
tratificada ou, por outras pala
vras, que se refira a um "status" .

cristalizado, perfeitamente defi
nível no tempo e no espaço.
Transportadas estas verdades

para a prática, no que diz respei
to aos man ifestos em cu rso na

área pol (tica estadual, é bem cer

to que eles propõem uma renova

ção, a ser processada com vistas à
sucessão governamental. Não é a

outra coisa que induz a leitura do
documento subscrito por uma

parte da bancada arenista na

Assembléia Legislativa.
Estamos, pois, em que há uma

parcela da opinião política catari
nense, representada por deputa
dos e, segundo consta, Prefeitos
municipais, ansiosa pela renova

ção. Renovação de quê? Se a re

ferência expressa é à sucessão, e

Ao pé da letra
tomado por termo o sentido eti
mológico do verbo, seria, fora de
dúvida, "substituir o atuai gover
no por outro melhor".
Sendo desta maneira, na medi

da em que exprimem um desejo
de aprimoramento, os manifestos
estão pecando por serem instru
mentos "fechados", inacessíveis
às classes que não dos industriais;
dos deputados, alcaides e edis.
"Mudar para melhor" foi sem

pre um alvo perseguido pela hu
manidade; que neste empenho
alocou, desde os primórdios, to
da sua inquietação e seu espírito
inventivo. Não há, de resto,
exemplo conhecido, exceção fei
ta aos emanados da alienação, de
comunidade ou individualidade
que tenha desejado, em qualquer
tempo, "mudar para pior".
Vistos sob esta perspectiva, os

protestos de renovação soam, co
mo não poderia deixar de ser, co
mo algo redundante e óbvio.
Tanto quanto seriam os movi
mentos que demandassem "Um
homem digno no Governo", ou

invocações que tais.

No entanto.ia realidade é bem
outra. Por trás da idéia, que vem

ao público substantivamente,
isenta de adornos, se esconde um

preconceito intolerante e inacei
tável. A procedência e inspiração
dos "abaixo-assinados" é, em úl
tima análise, a indicação segura
de que o que se pretende, o que
se almeja em Santa Catarina é

promover o continu ísmo - pala
vra em. boa hora riscada do voca-:

bulário da vida pública brasileira
.
pela Hevolução,

Os homens. valem pelo que
são, pelo que representam como

entidades humanas diante de seus

semelhantes - e não pelo que os

outros querem que sejam. A pre
destinação é um atributo divino e

prerrogativa dos Justos e dos
Eleitos de Deus. A predetermina
ção, esta é feita de ideal, vocação
e trabalho duro, honesto e inteli
gente. A diferença entre uma coi
sa e outra é que estabelece a ino
cuidade das tentativas de prescre
ver gratuitamente da vida pública
do Estado alguns catarinenses
que, por esforço próprio e não
por mágica ou sofisma, se creden
ciaram ao apreço e à admiração
dos seus contemporâneos. Fos
sem eles sibaritas que, à força do
guante, guardassem escravizadas
as populações e a preconizada
marginalização ganharia funda
mentos éticos e morais. Como es
tá colocada, não passa de uma

imprecação repassada de fanatis
mo;

Nada, todavia, ou muito pou
co do que se disser demoverá os

sectários - tementes, sobretudo,
da perda do privilégios obtidos
por doação.

R esta apenas, enquanto se

aguarda a decisão, registrar este
equívoco momento na vida poli
t:ica de Santa Catarina.

.Crise do abastecimento

o Partido Republicano
Catarinense (5)

A viagem do governador Hercüio Pedro
da Luz, ao Rio de Janeiro, em maio de

1920, é um passo - outro passo mais - para
partir o Partido Republicano Catarinense.
Muito mais partido do que' Partido. E
muito pouco Republicano!

Do ponto de vista da badalação jornalts
tica . a viagem foi um sucessão. Nela se

tratou, igualmente, de uma sucessão com

todos os sucetãneos dai advindos!
.
Para o jornal Hoje - do Rio - "O sr.:

Hercüia Luz é grand-e reconstrutor; mas o

seu reverenciamento aos valores do esptrito,
se o induz a chamar em torno de si os
lideres da geração jovemdo Estado, não o

leva a decretar a 'compulsória aos veteranos,
a arquivar as decisões da época a que ele

próprio pertence".
Dentre os que necessitavam ser desarqui

vaâos, tinha a absoluta primazia o sr. Elyseu
Guilherme, posto no index porque, quando
da luta politica com o governador Gustavo
Richard, fora o único representante a se

colocar ao lado de Hercüio. Isto lhe valera
ser excluido da chapa' de representação
federal e jogado ao ostracismo polttico
desde 1908. E lá se iam 14 anoS! E o

velhinho estava ficando velho! E era preciso
agir antes que a Parca viesse impedir que o

gesto ·da "mauvaise conscience" dos chefões
republicanos não pudesse serdesrepublicani-
zado!'

..

Nascido em S. José, de origem paupér
rima, o liberal Elyseu Guilherme, durante a

.

' Monarquia, viu-se Presidente da Câmara
Municipal do Desterro. Na revolta de 1893
esteve preso no Rio de Janeiro. De volta à
Capital, como chefe do Partido Federalista,
andou em permanentes lutas com o gOl'ema
dor Felipe Schmidt. Em 1902, convencido
de que devÍl dar tréguas a tantas lufas

poUticas fez a fUsão do seu Partido com o

Republicano Catarinense de Laura Muller.
Em junho de 1920, Hercl1io Pedro da

Luz, como vice-governador governando por
que o governador Lauro não pudera gover
nar, decide que, dos quatro deputados fede
rais de então: Abdon Baptista, Antônio
Pereira da Silva e Oliveira, EugênioMuller e
Celso Bayma - só este ú/#mo voltaria ao

Palácio Tiradentes, para o perfodo
1921-1923.

\

Na decisão, os prêmios e OS castigos!
É castigado, o s: Abdon Baptista que,

insuflado por Lauro, ousar pretender o

Governo em 1918; é premiado o sr. Pereira e

Oliveira que passará a vice em 22; Governa
dor em 24! E não foi a Govêmador efetivo
em 26 porque novos ventos 'começaram a

ventar nesta ventante ilha de todos os

ventos. (Em determinadas épocas, mais do
que em outras!)

Para os três lugares dos desalojados, já
estão escolhidos, in.petto:Adolpho Konder,
Joaquim David Ferreira Lima -os "novos"
.; e Elyseu Guilherme - o "velho" tão
federalista quanto o federalista Governador.

Os dois primeiros, com sua mocidade,
sua inteligência, sua força de vontade e seu

trabalho inteligente (os jovens sempre foram
. assim, e .não ro agora quando mais do que
nunca se .puxa o saco do jovem SÓ porque
ele é jovem!) eram o interior que vinha
trazendo releve à Administraçiio do velho
filho da Capital! O Konder - um dos
primeiros da célebre e respeitada família de
poltticos catarinenses, viera de Itdat para se

responsabilizar pela Pasta das Finanças; o

segundo, de Tubarão, para a Diretoria de
Higiene. E o coronel ElyseuGuilherme era o

evangelizador do Regime, "uma tradição
viva dos primeiros dias da República", se·

gundo o jornal ABC.
Em.9 de dezembro de 1920, quando do.

lançamento de sua candidatura a deputado
federal, Elyseu'Çuilherme fará a apologia do
gesto do Governador, ao lhe dizer que essas

novas determinações possibilitariam o res

surgimento à vida pública "de alguns distin
tos conten:âneos dela injustámente arreda
dos. Dentre eles: Raulino Horn, o. grande
chefe da propaganda republicana e 10sé
Boiteux, o historiador, o propagandista de
tudo quanto é nosso, o escritor primoroso",

A juventude vibrou com as investidas do
Governador contra os três deputados que
a!zgavam pela Guanabara há um bom par de
anos!

_

Em 13 de outubro 4e 1920, o porta-voz
dos jove,,� a· revista Terrt;l. publica um

editorial que é bem um grito 4e satisfação
dos "moços" que estão vendo a chance de se

aproximarem do Poder: "Os nossos atuais

pais da Pátria são os srs. Celso Bayma,
Eugênio Muller, Pereira e Oliveira e Abdon
Baptista. Destes, quais os que voltaram para
os cômodos assentos doMonroe?

Se o povo pudesse manifestar-se franca
mente num plebiscito de rua, sem o compli
cado aparelhamento das mesas eleitorais e

cédulas coladas, não seria dificil prever que
a chapa seria radicalmente modificada.

Não é que os srs. Celso Bayma, Pereira e

Oliveira, Abdon. Baptista e Eugênio Muller
sejam maus cavalheiros.

Pelo contrário, o. s: Celso Bayma é um
ótimo advogado, o s: Eugênio Muller, um
respeitável tabelião; o sr. Abdon Baptista,
um inteligente industrial e o s: Pereira e

Oliveira, um capitalista respeitável. Todos
muito dignos, muito merecedores da nossa

consideração.
São cidadãos que estimam deveras Santa

Catarina e a tal ponto estão eompenetrados
- do valor do' nosso,Estado, que ás acusações
que lhe têm sido feitas na Câmara, respon-.
dem altivamente calados com a elevada
compenetração de que nós somos inatacâ
veis e que a melhor réplica aos maldizentes é
'não falar.

E essa mudez de homens superiores fez
com que, de ouro do seu silêncio lhes
esculpissemos os medalhões comemorativos
das suas individualidades. É uma homena
gem merecida que todos nós lhes tributamos
e à qual não há que merecer.

.

O povo, porém (o povo .entende. tão,
pouco dessas coisas de arte!) gosta de variar.
E dai, sem considerar o crMito que os

nosSos deputados têm dado ao Estado, com
a sua eloquente e calada compostura, deseja'
ver gente nova, g{!nte\.de Ungua expedita,
que diga o que nós somos, o que representa-
mos e o que pretendemos".

.

Entre a gente nova, a .gente de' /(ngua
expedita e que poderia dizer o que os

catarinenses eram, havia um outro jovem
.

que não fora pensado porHerdlio Luz.
Era Nereu de Oliveira Ramos! (Conti

nua)

Faltando exatamente oito meses para o

vencimento do prazo previsto para a entrega
da obra, a nova ponte Ilha-Continente pros
segue num bom ritmo, mas talvez insuficien
te para recuperar o tempo perdido em 'duas
ocasiões: em julho de 73, quando um mini
ciclone assolou a Ilha disperfXlndo pela bafa
boa parte do material pesado empregado lUl

construção, o. que abrigou a paralisação
completa dos trabalhos por 11 dias; e em

A Cotesc bem poderia dat uma revisada
nos seus cronogramas de buracos - ou "va
las ", na acepção técnica. Há alguns deles que
já vão para a segunda "reabertura". '!'. '!' O
Flamengo deu aos seus .jogadores Cr$
1.500,00.pela vitória diante do Avaf, no sá·
bado. Enquanto isso, depois do jogo, Ru-'
bens declarava a uma rádio que não fXlbia
ainda se iria à Cridúma: estava a "nenhum".
* * * Frase: ''Jacaré que não se v·ira, vira bol
!Il".

Do toque de bola
aojogointpetuoso

Marcílio'Medeiros,' filho.
I

o presidente regional da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, adota um comportaÍnento
dos mais discretos no curso do processo sucessório. Ele preferiu, nestas últimas
semanas, ausentar-se estrategicamente do agitado cenário local, permanecendo
afastado dos lances rocambolescos que se desenrolam no iluminado palco da
sucessão catarinense. De outra parte, aqueles que se lhe opõem dentro do Partido
optam por atitudes bem diversas.. Promovem uma movimentação intensa, Viajam'
pelo interior, assinam manifestos e manipulam a elaboração de outros, tudo com Q

propósito de comparecer diante do Senador Petrõnio Portela fortalecidos pela
representação de setores que não terão o privilégio de se entrevistar com o

presidente nacional do Partido e, com isto, melhor impressioná-lo quando �a sua
visita ao Estado. Por caminhos diferentes, buscam um e outro o mesmo objetivo:
influir na escolha do futuro Governador de Santa Catarina.

Poder-se-ia dizer, levando a estratégia polüica para um campo de futebol, que o

Sr. Jorge Bornhausen faz como um time treinado por Zagalo, jogando na base da
cautela. Arma-se bem na defesa, para não tomar nenhum gol, deixando que seus

jogadores se articulem no meio-campo, onde se estruturam as melhores jogadas. Vai
levando o time na base do toque de bola, para lá e para cá, dosando energias para os
lances decisivos, à espeta de que os pontas-de-lança se coloquem em posição de
marcar. A principal preocupação do time é não dar chutes a esmo e só passarpara
quem esteja em condições de chegar ao gol. Para que isso aconteça, os

pontas-de-lança devem ter bom senso de colaboração, espirito de liderança dentro
das linhas do campo, muita habilidade com à bola e sobretudo vocação para
artilheiros. Não precisam saber muita técnica, pois isto é papel atributdo a outros
importantesiogadores do time. Mas é fundamental serem versáteis, já que suas

funções são múltiplas, e é sumamente recomendável que tenham o prestigio da
. torcida. Jamais poderão perder o gol e para tanto devem. escolher o momento e a

posição adequada para darem o arremate final. Da boca do túnel a comissão técnica
dá instruções para baixar a bola e não abusar do jogo violento, sempre respeitando o

� apito do juiz. Os pontas de lança não podem ficar na banheira
O outro time, que tem como capitão o Deputado Henrique Córdova, possui

caracteristicas bem mais ofensivas e geralmente apresenta bom preparo fisico.
Lança-se todo à frente, na tentativa "de romper a defesa adversária. Sempre que é
barrado, volta novamente, ,lião mudando a tática, mas através ãe tentativas com

outros jogadores. Procura abrir a contagem no primeiro tempo para garantir o
.

resultado, razão pela qual corre o risco de deixar vulnerável a sua defesa. Dizem que
a equipe será renovada em caso de vitória, o que deixa alguns jogadores ameaçados
de corte um tanto preocupados. De qualquer forma, para mostrar boa disposição de
luta, todos correm atrás da bola, embora sejam poucos os que se colocam em

condições de recebê-la. Procuram confundir a defesa adversária com IZ troca de
posição dos seus atacantes, principalmente dos pontas-de-lança. Houve até
substituições. Mas o time é bastante impetuoso e vai em frente. Diga-se a bem da
verdade que não apresenta um/futebol franco, embora isto possa parecer paradoxal,
considerando-se o seu poder ofensivo. Podem não fazer gol, mas não querem de
jeito nenhum que o adversário o faça. Da boca do túnel a sua comissão técnica
manda entrar firme, para valer.

Esta seria uma visão aproximada do tipo de comportamento adotado pelas duas
correntes que hoje se antepõem na Arena, embora não se possa atribuir à figura
criada pela fantasia, a real complexidade do problema tiolittco. O que devem ter em
mente os dois times é que o esforço de ambos deve se pautar t

dentro do estrito
terreno da desportividade, sem procurar tirar os adversários de campo na base da
maca. Algumas caneladas fazem parte do jogo, mas não a ponto de os dois times
sairem derrotados pelo número de jogadores contundidos. Terminado o jogo, seja
quem for o vencedor, nada mais bonito do que a cordial e sincera troca de
cumprimentos, como se vê nos estádios ciyilizados de todo o mundo. E que, afinal,
ao apito do juiz proclamando o encerramento da partida, todos vistam a mesma
camisa, são os votos deste modesto observador das gerais.

Inf�rmação Gera_iJ....-------
CELSQRAMOS março deste ano, oportunidade em que os

serviços foram executados "a meia-força"
por contingência das chuvas, que castigaram'
o 'Estado por duas semanas. Apesar -dessas
atribulações, tanto a Comissão Executiva,
encarregada da construção da nova ponte,
como o, DER, incumbido de executar os

acessos, garantem que entregam tudo pronto
. . ... .-\

nos prazos mtctats, sem revtsoes.

."
-

O Senador Celso Ramos deverá viajar nos .

próximos dias a Chapecõ, onde receberá o

tttulo de Cidadão Honorário daquele muni
ctpio, que lhe foi outorgado pela Câmara.
Municipal. Ontem, o. ex-Governador rece
beu telegrama do Presidente da Câmara, ve
reador Rivadâvia Scheffer, consultando-o so

bre a possiõilidade de receber a homenagem
no dia 11 de maio, às 16 horas. O Sr. Celso
Ramos está consultando suà agenda e hoje
tratará com o Presidente da Câmara da fixa
ção da data.

ESCOLA/EMPRESA
O instituto Euvaldo Lodi, cuja atuação

começa a dar seus primeiros e bem nascidos
frutos, acaba de editar "A Educação, 4 Esco
la e a Empresa"; de autoria de Celestino Sa
chet, em convênio com a UDESC. O livro se

propõe a evidenciar a integração entre a for
mação profissional e a comunidade-que cer
ca as escolas de hoje, de sorte a preencher as
necessidades de um mercado cada vez mais
exigente e absorvente. Ao mesmo tempo,
coloca a empresa como instrumento não só
de oferta de trabalho como também na qua
lidade de fator destinado a aperfeiçoar os
ensinamentos colhidos durante os cursos de

graduação.' 11 por isto que no final de sua

introdução ao. trabalho publicado o autor

afirma que "um universitário sabe que ele
não será nunca um formado, SeirÍ sempre
um formando. Será sempre um estudante".

AMAZONASGATE

No Maranhão o Senador Petrõnio Portela
foi muito assediado pela imprensa, que cU
riosamente colocava a sucessão local em se
gundo plano.' todos queriam saber se real-

'. mente a sala onde Portelaconversou com os

arenistas do Amazonas, em Manaus, estava

repleta de microfones camuflados e se a con

versa fora mesmo gravada. Em Brasãia, os
deputados Leopoldo Perez e Raimundo Pa
rente, candidatos em potencial à sucessão do

" Governador João Walther, atributram êsse«
"boatos" as "facções contrárias ao, atual
Chefe do Executivo". Como Portela des
mentiu a versão do Watergate amazonense,
no que foi acompanhado pelas "facções con
trârias", infere-se que o caso pode ser impu
tado a formidável central de boatos que se

instalou no pais.
Prosperando ao sabor da imaginação livre

e fértil da Central, em poucos dias o caso

evoluiria a ponto de justificar a pergunta:
- E quando o Juiz Sirica requisitará as

fitas?

OS EXTREMISMOS

Não há nada mais pareciao com a opres
são das direitas quanto o farisaísmo e a alie-

_ nação das esquerdas. Em Portugal, após 42
anos de um governo retrógrado, as Forças
Armadas tomaram o Poder, declinando, des
de o primeiro instante, a sua mais limpa in
tenção de promover-o progresso e o desen
volvimento dos costumes poltticos, num pla
no onde, em destaque, figura a realização de

eleições gerais no prazo de um ano. Foi o
que bastou para que os muros amanheces
sem pixados de exortações como as do tipo
"Nem Salazar, nem Spinola: Socialismo! ou
"Queremos um 10. de maio vermelho!"Afi-

.

IUll, onde estavam estes libertários - em que
porões se escondiam enquanto a PIDE ex-

. presfXlva, com maus modos e utilizando
meios IUlda ortodoxos, a refinada ideologia
do Govemo? A verdade é que os postulados
polfticos são imutáveis e' todos os extremOs
acabam se locando.

I

SEMSENTIOO

Tendo pela frente uma partida diftcil sá
bado na cidade de Salvador, é completamen
te sem sentido o jogo programado para ama

nhã em Joinville entre o Avaí e um selecio
nado do Caxias e América, Após o encontro

.

os iogaâore« retornam para Florianópolis,
embarcando no dia seguinte para a capital
baiana, numa viagem demorada e cansativa.
A diretoria tinha por obrigação poupar os
jogadores, marcando para outras datas os

compromiSSOS extra-campeonato. A não
ser, é claro, que o clube estivesse com a sua

classificação garantida, o· que não é o caso

do representante Cl/.tarinense no nacional.
CURTAS

PRAZO FIXO

l.
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Geisel assina decreto
.

fixando novos salários
O presidente Ernesto Geisel assinou on

tem o decreto fixando os novos salários
mínimos para todo o país, os quais entra
rão em vigor a partir de amanhã, correspon
dendo a um aumento percentual da ordem
de 20,3' por cento. Os estudos finais refe
rentes ao aumento haviam sido entregues
ao presidente na' última sexta-feira, pelo
ministro Arnaldo Prieto, do Trabalho.

Segundo a nova' tabela, o maior salário
mínimo do país será de Cr$ 376,80, válido Na mesma solenidade, que contará com

para os Estados da Guanabara, São Paulo,
a presença dos ministros João Paulo dos

Rio de Janeiro, Minas Gerais e Distrito Fe-
Reis Veloso, do Planejamento, e Arnaldo

deral. O menor será de Cr $ 266,40, e pas-
Prieto, do Trabalho, além dos chefes dos

sarã a vigorar no Maranhão, Piauí, Ceará, gabinetes civil e militar, o general Geisel
Rio Grande do Norte, Paraíba, Alagoas;

enviará ao Congresso o anteprojeto de lei

Sergipe e determinadas regiões da Bahia e
dispondo sobre a organização do novo Mi

Pernambuco, além do território de Fernan-
. nistérío, assinando em seguida o decreto

do de Noronha. estabelecendo os órgãos que serão a ele vin-
culados. Depois da assinatura desse doeu-

EM SANTA CATARlNA mentes, o presidente da República divulga-
No Estado de Santa Catarina, para ala. rá uma mensagem ao trabalhaor brasileiro,

sub-região, constituída pelos municípios de pelo transcurso de seu dia, em q�� serão

Florianópolis, Blumenau, Brusque, Campos
-, acen�uados alguns aspectos da politica tra

Novos, Concórdia, Criciúrria, Gaspar, Ilho- balhista de seu governo.

ta, Itajaí, Joaçaba, Joinville, Lages, Lauro O pronunciamento presidencial será
Müller, Orleans, Porto União, Síderópolis, curto, e não mais será apresentado em rede
Tubarão e Urussanga, o mínimo será de de televisão e rádio. Nele, o general Geisel
Cr $ 350,40 mensais, Cr $ 11 ,68 . diários e abordará os problemas da valorização sindi
Cr$ 1,46 horários. Pata a 2a. sub-região, cal, da melhoria da qualificação da mão-de
municípios de Rio do Sul, Taió, Rio do obra e dos esforços a serem desenvolvidos
Oeste, Timbó, Ibirama, Presidente Getúlio no sentido de diminuir a incidência de aci
e demais, será de Cr $ 321,60 mensais, dentes do trabalho, além de aspectos da po-
Cr $ 10,72 diários e Cr $ 1,34 por hora. lítica salarial.

O NOVO MINISTÉRIO
O presidente Ernesto Geisel também

assinará no dia de amanhã a lei que cria o

Ministério da Previdência e Assistência So
cíal, a Secretaria de Planejamento da Presi
dência da República e o Conselho de De
senvolvimento Econômico, como parte do
programa comemorativo do dia 10. de
maio.

o Halles

já tem dois

compradores
ARRANCADA· MILIONÁRIA

O Banco do Estado de
São Paulo e o Banco Itaú
América estão sendo apon
tados como os mais fortes
candidatos do setor para a

compra do Banco Halles;
segundo fontes ligadas aos

meios frnanceiros da capi
tal paulista, pois têm as

melhores propostas, entre
muitas que esfao sendo en

caminhadas ao Banco Cen
tral.

ESTREITO CAMPINAS ITAJAI

,RESULTADO DO SORTEIO DE 27.04.74

lei. PRÊMIO: Um Volkswagen Brasflia
Cautela no. 43.269
Ganhador: Adilson Nazareno de Oliveira
Rua: Pedro Demoro, 1627 - Estreito - Fpolis.
20.PRÊMIO: Um Volkswagen Brasília

Cautela no. 28.300
Ganhador: Lécio de Sá

Rua Servidão Corintians - Pantanal - Fpolis.
31. PRÊMIO: Um televisor. Telefunkén
Cautela no. 30.127

Ganhador: Júlio Salésio Ventura

Colônia Santa Tereza - São José,
40. PRÊMIO: Um Televisor Telefunken
Cautela no. 30.127

Ganhador: Maria das Dores Amarante

Rua Nova Trento, 552 - Tijucas -

50. PR ÊM 10: Um televisor Telefunken
Cautela no. 38.217

Ganhador: João Espindola
Servidão José Luz, 185 - Coqueiros - Fpolis.

Os dois bancos interes
sados, .que ocupam o se

gundo lugar no setor, entre
bancos estatais e particula
res, respectivamente, se

uniram no empreendimen
to para atingir sua 'expan
são, dificultada atualmente
por uma portaria do BC

que impede a abertura de
novas agências na país.
A principal vantagem

para o Banespa seria o

aproveitamento das agên
cias do Halles, principal
mente na Guanabara, onde
aquele banco estatal não
tem muita penetração. Pa
ra o Itaú, o benefício aten
deria o mesmo interesse,
com relação às 29 agências
existentes em São Paulo,
onde o Banespa está bem
colocado.

Até o momento., segun
do fontes do setor, o que
estaria' adiando a consuma

ção de uma negociação en

tre o Banespa/Itaú e o gru
po Halles seria a inexistên
cia de uma fórmula sobre a

negociação das empresas
HaUes, que definiria se es

tas companhias podem ser

desmembradasou vendidas
em conjunto.

E LEMBRE�SE

PRÊMIO KOERICH

É PRÊMIO ENTREGUE
PROCESSO MINISTÉRIO DA

FAZENDA Nº 412.009/73

CURSO DE DESENVOLVIMENTO ORGANIZACIONAL
- DESTINADO À ALTA ADMINISTRAÇÃO E EXECUTIVOS_ -

OBJETIVOS DO CURSO:

Análise mais acurada da empresa e do meio ambiente sócio-cultural em que ela

• opera, conduzindo os participantes à percepção dos desajustamentos - da empresa -

-

.

em relação ao. meio ambiente, dos grupos organizados em relação à empresa, dos

indivíduos em relação aos grupos - e discutir maneiras para promover o reajusta
mento.

LO,CAL DE INSCRiÇÃO:
IGABESC (Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial à Pequena e Média Em-

presa de Santa Catarina).
Rua Esteves Júnior, 130 - Fone: 4104 - Florianópolis - SC.

LOCAL DO CURSO:
Centro de Educação da Universidade Federal de Santa Catarina - Cidade

Universitária.
Trindáde - Florianópolis - SC

DATAS: 2 e 3 de Maio
HORÁRIO: 13,30 às 18,00 e 19,30 às 23,00 h.

APRESENTADOR: Professor Marco Antônio G. Oliveira.
.

.

(* ) Este treinamento é realizado pelo PCTE, com a participação do IBAGESC, na
sua execução.

PCTE
PROGRAMA CATARINENSE DE

TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

PCTE

PROGRAI\(IA CATARINENSE 'DE
TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

INSTITUTO EUVALDO LODI DE SANTA CATARINA -IEL/SC

Rua Frei Caneca, 144 - Fone: 3710 - 88.000 - Florianópolis - Santa Catarina
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Portela continua sua

viagem no nordeste

.Aposentados: decreto
regula classificação

Os dirigentes regionais da Arena do Pará só não souberam da
escolha do ex-reitor Aloisio Chaves para o governo do Pará PO!
volta das 16h30m porque o telefone chamado em Belém não

respondeu àquela hora, apesar das insistentes chamadas feitas do

gabinete do senador Petrônio Portela.
Segundo Petrõnio Portela, Aloisio Chaves não é político mili

tante, mas o senador o considera "um elemento partidário". Deixou
claro que a solução do Pará foi a do consenso, observando que
Aloisio Chaves não representa este ou aquele grupo, possuindo
assim, condições de somar o Partido.

o presidente da República assinou decreto on- pelo funcionário à data da aposentadoria, incidiu
tem sobre a aplicação do Plano de Classificação do a revisão somente sobre a parte do provento
de Cargos aos servidores aposentados, estipulando correspondente ao vencimento básico e ficando
que a revisão, entretanto, dependerá da existência suprimidas todas as vantagens, gratificações, par
de recursos orçamentários suficientes e somente celas e quaisquer outras retribuições que não se

poderá efetivar-se após ultimada a transposição coadunem com o novo Plano de Classificação de
de todos OJ' servidores na atividade, de todos os: Cargos.
grupos em que ocorrer a inclusão mediante trans- Parágrafo 20. - O cargo que servirá de base
posição. . será o da classe inicial da categoria funcional para

Para a obtenção dos benefícios previstos neste ã qual tiver sido transposto o cargo das mesmas
decreto, será considerado o cargo ocupado pelo denominações e -atribuiçôes daquele em que foi
funcionário � data da aposentadoria, incidindo a aposentado.
revisão sobre; a parte correspondente ao venci- Parágrafo 30. - A revisão dependerá da exis
mento básico e ficando suprimidas as vantagens, tência de recursos orçamentários suficientes e so

gratificações e parcelas inadequadas ao Piano de mente poderá efetivar-se após ultimada a transpo
Classificação de Cargos. 'síção de todos

-

os servidores na atividade, de to-
O decreto assinado pelo Presidente da Repü- dos os grupos em que ocorrer a inclusão mediante

blica é o seguinte: transposição, no Ministério, no órgão integrante
Art 10. - Os servidores aposentados que satis- da Presidência da República ou na autarquia fede

façam as condições estabelecidas para a transposi- ral, a que pertencia o funcionário ao aposentar-se.
ção de cargos no decreto de estruturação do gru- Parágrafo 50. - Os novos valores dos proventos
po respectivo, previsto na lei nr. 5.645, de 10 de serão devidos a partir da publicação do' ato de
dezembro de 1970, farão jus a revisão de proven- revisão.
tos com base no valor do vencimento fixado, para Art. 20. - Este decreto-lei entra em vigor na
o nível inicial da correspondente categoria funci- data de sua publicação, revogados o artigo 10 e

onal, no plano de retribuição do grupo. seus parágrafos do decreto-lei no. 1.256, de 26 de
Parágrafo 10. - Para efeitos do disposto neste janeiro de 1972, e demais disposições em contrá

artigo, será considerado o cargo efetivo ocupado rio.

NA BAHIA
O presidente da Arena' irá quinta-feira, à noite, para Salvador

onde espera manter contatos com quase duas centenas de arenistas,
Em seguida, rumará para Sergipe e ParaíDa (e não para Alagoas,
como estava previsto).

Na Bahia, existem vários nomes nas cogitações para o governo,
entre os quais os três preferidos de Antônio Carlos Magalhães: Luiz
Sande (Secretário da Fazzenda), Cleriston Andrade (Prefeito de

Salvador) e Roberto Santos (do Conselho Federal de Educação e

ex-reitor da Universidade da Bahia), Outros citados são os senadores
Heitor Dias e Rui Santos, ex-presidente da Assembléia Legislativa,
Wilson Lins, e os deputados federais Vasco Neto e Luiz Braga.

O senador Jarbas Passarinho considerou "boa" a escolha de
Aloisio Chaves para o governo do seu Estado, lembrando que o

ex-reitor pertence à Arena desde 1970. Quando da escolha de
Aloisio Chaves para o governo, Fernando Guilhon também figurou
nas cogitações.

.'

.

\l EtA clltAPO

PHILCO Das

-- ...... ____,_,__

, (IIJ iiI
i . I�'
,

. 1,,;2)
!7YPS&i;""
PHILCO B-138
61 em '(24 poleªadas).-
Alta precisão,
tela retangular,
controles lineares .

A vista

1.690,00
ou apenas

95,00 rnensai

$uperdotados

PHILCO B-139
61 em (24 polegadas) ,

Aprovado em teste de
funcionamento por 48
horas ininterruptas I

A vista

1.,469,00
ou apenas

79,80,,,m.,,

A cores ou em preto e

branco a COPA 00
MUNDO 74 é o maior
programa em seu

TV PHILCO I

EM CADA COMPRÁ
GANHE MUITOS CUPONS
PARA COLOCAR
3 AUTOMOVEIS
ZERINHO, ZERINHO

•
EM SEU CAMINHOI

RÁDIO PORTÁm PHILCO B-469
3 faixas de onda, duas antenas.

Rteo::;t1iln91aiS 5vendidoOnOoBr�Sil., a vista
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FUNDI:CÃO T'UPY S.A .
.

-

EMPRESA OE CAPITAL ABERTO - CGC N.o 84.683.374/001

RELATÓRIO DA DIRETORIA REFERENTE AO EXERCrCIO SOCIAL ENCERRADO EM 31 DE MARÇO DE 1974

Senhores Acionistas:
Atendendo a obrigações estatutárias e legais, temos o prazer de submeter à aprecia
ção de V. Sas, o balanço geral e. a conta de lucros e perdas relativos ao exercicio
social findo em 31 de março de 1974, documentos estes que também contam com os

pareceres do Conselho Fiscal e dos auditores independentes.
Abaixo relatamos as principais atividades e ocorrências havidas entre abril de 1973 e

março de 1974, que possibilitaram um desenvolvimento altamente positivo, graças aos

maciços investimentos realizados, que ensejaram extraordinário aumento de produção
e vendas. com crescente melhoria na racionalização dos serviços e na produtividade.

PRODUÇÃO E VENDAS

Nossó faturamento atingiu a cifra de Cr$ 341.808.454,80, contra Cr$ 199.572.621,36
do exercício anterior, denotando um crescimento de 71,3%.
Sem prejulao .de um regular e preferencial atendimento do mercado interno, exporta
mos US$ 1.887. i 5,5,07 em peças fundidas, principalmente conexões de ferro maleável.
A produção evidenciou-se como a mais elevada até hoje registrada pela Empresa,
tendendo a crescer ainda mais no próximo exercício, quando iniciaremos a fabricação
de blocos de motor, cabeçotes e peças de igual porte e responsabilidade tecnológica.

INVESTIMENTOS E CAPITAL DE GIRO

No exercício ora sob análise imobilizamos, em ativo fixo," a significativa importância
de Cr$ 60.fl57.594,75, oriunda principalmente de financiamento do B.N.D.E. e de
recursos próprios.
Tal investimento faz parte do plano de triplicação da capacidade de produção e que
estará concluído no exercício de 1976/77.

-

Fizemos, igualmente, grande investimento em capital de trabalho, o que, além de nos

permitir bom índice de, solvência, tem nos ensejado continuar prescindindo do
desconto de duplicatas.

IMPOSTOS - PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIA�
No decorrer do exercício recolhemos tributos totalizando Cr$ 52.018.064,53.
As contribuições ao Instituto Nacional de Previdência Social, aí também consideradas

obtém-se um dividendo anual de 21%, que aliado à bonificação acumulada de 66,7%
em novas ações, ocorrida em março e julho de 1973, perfaz um montante de 87,7%
que o acionista terá auferido em pouco mais de 12 meses.

'

As demais destinações acham-se consignadas na própria demonstração de conta de
lucros e perdas, sendo que o saldo à disposição da Assembléla- Geral Ordinária, no
valor' de CrS 27.549.667,98, sugerimos seja transferido para o Fundo de Reserva
Especial.

.

CUSTOS E PLANO DE EXPANSÃO

Atingido nosso País por uma inflação originada sobretudo no exterior, sofremos
reflexos' que se fazem sentir. em nossas preocupações quanto ao acentuado cresci
mente dos custos, tanto dos equipamentos fi obras em andamento, como de
matérias-primas e outros custos operacionais.

.

Uma sábia e dinâmica polltica de controle de preços deverá, pois, prevalecer por
parte do órgão competente, para que as nossas indústrias possam decididamente
investir no futuro dó Brasil, sdb o promissor amparo do 4.° Governo da Revolução,
chefiado pelo eminente patriota, General Ernesto Geisel.

.

ENCERRAMENTO
Submetendo à apreciação dos Senhores Acionistas o presente relatório e as peças
contábeis que o acompanham, fazemo-lo com a satisfação advinda da constatação
do acerto dos planos de ampliação que vimos executando com crescentes resultados \

ao progresso econômico e tecnológico da Empresa.
-

Como empresa genuinamente brasileira e atuante, agradecemos a valiosa coraboração
e confiança recebida do BNDE e do CDI, bem como de nossos estimados acionistas,
clientes e empregados.
Com prazer colocamo-nos à disposição para quaisquer esclarecimentos complemen
tares.

as de nossos 6.480 empregados, somaram Cr$ 14.690.342,63.
Com assistência social prestada espontaneamente aos nossos colaboradores dispen
demos c-s 5.567.751,13.

EMPRESAS SUBSIDIÁRIAS
Continuamos mantendo interesses administrativos e de capital nos seguintes ernpreen
dimentos: Plásticos Tupiniquim S.A., Granalha -te Aço S.A. e Perfilados Tupy S.A.,
todas em Joinville, S.C., Tupy Guararapes S.A ..

- Indústria de Plásticos, de Jaboatão,
PE., e Cia. Industrial de 'Fios e Armazéns, de Amparo, SP.
O investimento global 'nestas associadas atinge a Cr$ 23.648.667,00, sendo que todas,
à exceção da "Perfilados", que está em fase de instalação, apresentaram boa renta
bilidade e tem planos de expansão em pleno andamento.
No exercício findo as bonificações e lucros recebidos destas subsidiárias perfizeram
Cr$ 5.267.392,02.' _ '.

.

CAPITAL SOCIAL E MERCADO DE ,õ,ÇOES
Em 31 de março de 1973 o capital da Empresa foi elevado para Cr$ 56.550.000,00,
mediante bonificaçâo de 25%. .

Em 25 de julho do mesmo ano o capital social foi majorado para Cr$ 100.000.000,00,
sendo parte em numerário e o saldo representado por nova bonificação, de 33,3%,
já sobre o novo capital.

.

Nossas ações continuaram tendo boa negociação nas Bolsas de Valores de São Paulo
e Florianópolis, onde foram operados 19.115.649 títulos no exercício findo, contra
17.101.096 ações transacionadas no ano anterior.

DISTRIBUiÇÃO DOS RESULTADOS

O lucro liquido do exercício atingiu a Cr$ 47.660.869,17.
Tendo o ano social .precedente acusado uma rentabilidade de Cr$ 27.020.493,39,
ocorreu, pois, um acréscimo de 76,4%.
A Diretoria propõe a distribuição de um dividendo semestral de 15%, objetivando,
principalmente auferir, tanto a Empresa como os acionistas, os incentivos fiscais do
recente Decreto-lei n.° 1283.
Como em relação ao primeiro semestre social já pagamos um dividendo de 6%,

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE MARÇO DE 1974

ATIVO

DISPONíVEL:
Caixa .........................................•...

, Bancos , , .

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO: (Até 18Q dias):
Bancos - Prazo fixo .

Créditos - Contas a receber de clientes .

. Menos:
Duplicatas descontadas .

Provisão para devedores duvidosos .

Adiantamentos a despachantes e outros .

Títulos e contas a receber ..

'

.' .

Obrlqações Reajustáveis do Tesouro Nacional .

Estoques:
Produtos acabados .

Produtos em elaboração
'

-Ór ••••••••

Matérias-Prlmas .

Ferramentas, peças e materiais de manutenção .

Materiais' diversos .

Importações em andamento .

Menos � Provisão para ICM .

Ativo Circulante .

REÁLlZÁVEl A lONGO PRAZO:

Eletrobrás e .outros empréstimos compulsórios .

Menos - Reserva para desvalorização .

Créditos de empresas subeidlárlas ou coligadas .

Títulos e contas a receber .

Depósitos do F.G.T.S , .

IMOBILIZADO: -

-'-ímõbilizações Técnicas - Nota 2:
Valor histórico .

Obras e importações em andamento .

Correção monetária .

Menos - Reserva para desvalorização

RESULTADO PENDENTE:

Despesas diferidas .

Seguros a vencer .

Outros ativos pendentes .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO:
Imobilizado em garantia .

Duplicatas em garantia , .

Aval de terceiros .

Bens segurados , .

Modelos e amostras de terceiros .

Ações caucionadas .

Financiamentos a receber .

crs

164.901,29
3.808.876,72

c-s

3.973.778,01

c-s
116.468.43

6.979.037,47

c-s

7.095.505,90

2.000.000,00
82.393.493,22

_��9':"!��Q
79.954.297,62

754.033,01
955.420,07
- 81.663.750,70

11.942.146,48
1 0.699.873,99
.18.826.321,63
2.47'7.833,98
14.000.345,6.6

_1·�7��'!.,,62
61.922.493,40
2.773.000,90 _5�1i9����

146.787.022,11

7.685.165,36
_ .�:��O_Q�qQ

5.024.165.36
3.727.289,78
1.331.818',11

73.335,39 10.156.608,64

91.635.302,12-
45.024.127,29

_7�O.Q1Jl�,§�
211.661.089,05
46.192.591,95 165.468.497.10

32.589',729,87

594.656,14
132.178,20
122.629,18

__ ê.4�.�;5_g
355.851.321,24

126.459.913,76
9.198.755,31

124.082.144,17
112.780.252,52

2.291.745,31
7.000,00

10.763.285,32

DEMONSTRAÇÃO DE RESULTADOS
ANO-FINDO EM 31 DE MARÇO

47.455.310,51

_ ..!..���;5.§
46.055.786,95
1.1.75.003,07
978.598,47
73.694,08 48.283.082,57

1974

8.449.401,14
6.889."568,82
5.522.715,32
610.537,46

3.649.412.90
_ ..1·1°.z·!9I.,�
26.429.033,55

585.000,00 25.844.033,55
-81.222.622,02

Renda operacional<bruta -

Venda de produtos' .

Menos - lrnposto-jaturado .

Renda operacional liquida ,

'
.

Custo dos produtos vendidos : .

lucro bruto .

Despesas com vendas -

.

Comissões sobre vendas .' .

Propaganda e publicidade .: .

imposto de circulação de mercadorias - ICM : ..

Provisão para devedores duvidosos ," .

Outras despesas ': .

Menos - Recuperação de IPI e ICM : .

Gastos gerais -

Honorários da diretoria .

Despesas administrativas .

Despesas com centro de pesquisas .

Impostos e taxas diversas .

Despesas financeiras -

Nacionais , .

Estrangeiras .

Provisão para desvalorização de investimentos .

Depreciações e amortizações .

Menos - Apropriado nos custos .

.

lucro operacional .

Rendas não operacionais - Nota 3 . . .

Despesas não operacionais
'

, .

lucro antes do imposto de renda .

Provisão para imposto de renda - Nota 1 .

Excesso de imposto provisionado no ano anterior - Nota 1

lucro líquido do exercicio .............•
lucro suspenso do exercicio anterior

'

Resultados a distribuir -

Reserva para manutençâo do capital de giro .

Reserva legal . .

Fundo para aumento de .capital - Ações bonificadas .

Dividendos -

1. ° semestre .

2.° semestre (proposto)
Participações estatutárias -

1,° semestre / . 1.?50.000,00
2.° semestre (proposto) .Ó, •• • •••• ?950.000,OO _3.?:�2.:6.?_3.!..9.3 15.051.825;00

l_____. l_uc_r_o_s_e_m__s_u_s_p_e_n_s_o � �_�_7_�_t:_9_�_6_�_,���� :�1���·r�7���.4�����,7�J��

Cr$ Cr$
. 341.808.454,80
_ 2�·2 9��2..?�1.
313.610.231,99
17..�.§.9j._g4_?!..9_g
133.915.2B9,07

4.108.232,60
1.668.179,62

40.179.075,36
1.042.834,38

15.552.651,65
(15.605.646,64) 46.945.326,97

2.559.000,00
15.005.464,66

502.095,41
2.635.266,18

12.030.684,91
907.610,84
964.618,00

11.303.731,74
(10.994.100,14)

_ 3i.� �3.:t1_l�
52.055.590,50
6.657.287,89
(2.387.753,22)

-56.325.125,17
(9.000.000,00)

__ 13�.I.�,_oQ-
47.660.869,17
15.579.462,73

6.500.000,00
2.383.043,00
2.411.120,92

4.696.500,00
15.000.000,00

Dr. Nilson W. Bender
I

Diretor

Dr. Raul Schmidt
Diretor

Gert Schmidt
Diretor

Dr. H. Dieter Schmidt
Presidente

5.276.784,28
_ :!..:.2.z.6.:..0�,.QQ
4.000.784,28
4.389.330,50
544.358,83
65.402,86 8.999.876,47

PASSIVO

Joinville, 22 de abril de 1974.

Pela Diretoria

Dr. H. Dieter Schinidt, Presidente

EXIGíVEL A CURTO PRAZO: (Até 180 dias):
Titulos a pagar .

Fornecedores .

Impostos a pagar. . . . . . . . . . . . . .. . .

Contas a p�gar .

Financiamentos - Nota 4:
No País . .

Do Exterior .

Diretores e acionistas .

Dividendos a pagar .

Reserva para dividendos .

Reserva para participações estatutárias , .

Reserva para contingências .

Incentivos fiscais a_depositar - SUDENE , .

EXIGíVEL A lONGO PRAZO:

Financiamentos - Nota 4:
No País .

Do Exterior
_

.

Impostos a pagar .

Incentivos fiscais a depositar - SUDENE .

Reserva para imposto de renda '
.

Fundo de. Garantia do Tempo de Serviço .

NÃO EXIGíVEL:

Capital subscrito e integralizado-
Ações ordinárias '.' .

Ações preferenciais - Nota 5 .

Correção monetária do ativo imobilizado .' .

Fundo para aumento de capital .

Reserva legai'· '

.

Reserva para manutenção do capital -de giro .

Lucros \')m .sl§_p'�Q�}? � '.. :.' ... :' .... , ,,,' ,',' '.' ',' .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO:
Garantia de bens '

.

Duplicatas caucionadas .

Aval de terceiros .

Contratos de seguros _ .

Cessão de amostras e modelos .

Caução da diretoria ., .

Contratos de financiamentos .

1974

c-s o-s
5.150.000,00

20.401.810,18 !

14.209.906,22
11.405.596,93

10.072.678,56
2.863.241,54
1.637.741,30
4.755.098,61
15.000.000,00
2.950.000,00

920.403,00 89.366.476,34

90.828.448.48
11.151.768,07
1.446.147,00
461.478,00

9.000.000,00
73.335,39 112.961.176.94

50.612.675,00
_4�!!.8I:3...?�0..Q
1 00.000.000.00
8.378.870,63
5.663.726,52
5.431.402,83
6.500.000,00
27.549.667,98 153.523.667,96

Cr$ Cr$

6.428.358,13
8.418.473,51
5.101.872,32

5.719.924,84
1.700.620,88
3.247.051,16 _

1.112.625,93
2.714.400,00
1.593.000,00
219.521,59
-- 36.255.848,36

50.252;637,55
14.292.219,11

733.116,00

6.200.000,09
65.402,86 71.543.375,52

28.621.468,00
27.928.532,00
-------

56.550.000,00
17.803.870,63
2.153.798,09
3.048.359,83
8.087.000,00
15.579.462,73 103.222.491,28

..

94.632.588,64

16.146.999,67
80.235.367,52 ",

1.309.890,49
175,00

-- 192.325.021,32
403.346.736-:-4ã
=======

DEMONSTRAÇÃO DE PROVENI�NCIA E APLICAÇÃO DE RECURSOS
PARA O ANO FINDO EM 31 DE MARÇO DE 1974

126.459.913,76
9.198.755,31

124.082.144,17
112.780.252,52
2.291.745,31

.

7.000,00
10.763.285,32 :!8�:�3..:.0�6��

�41�t4:�?±6,;

Cr$
47.660.869.17
11.303.731,74

700.236,65
24.600.000,00
30.750.488,04
10.667.313,38

-,

PROVENIÊNCIAS:
lucro ?o _exercício , .

Depreclação .

Diminuição do resultado pendente .

Aumento de capital em dinheiro .

Aumento do exigível a longo prazo .

Correção monetária e variação cambial das dívidas . .

APLlCAÇOES:
Imobilizado ao custo, menos baixas , :

-

.

Correção monetária e variação cambial sobre financiamentos .

DEMONSTRAÇÃO. DAS MUTAÇOES PATRIMONIAIS
PARA O ANO FINDO EM 31 DE MARÇO DE 1974

Patrimônio liquido em 31/3/1973 , .

Aumento de capital aprovado pela assembléia de 25/7/1973-
Capitalização de reservas . .

Subscrições em dinheiro .

Resultado do exercício .

Ações bonificadas provenientes de correções monetárias' ..
Reserva para manutenção do capital de giro .

Reserva legal . .

Ações bonificadas provenientes de lucros .. Nota 3 .

Distribuição aprovada peia assembléia de 21/1/1974-
Dividendos . .

Participações estatutárias .. . .

Distribuição proposta para o 2.° semestre-
Dividendos . .

participações estatutárias .

Patrimônio líquido em 31/3/1974 .

Capital

Reservas e

correções
monetárias

Investimentos .

Realizável a longo prazo : .

Dividendos .

Participações . "
.

Aumento do capital circulante .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

c-s Cr$

Menos - Depreciações acumuladas .

Imobilizações Financeiras -

Participações em empresas subsidiárias ou coligadas -

Nota 3 20.517.239,00
Aplicações por incentivos fiscais:

Empresas subsidiárías - Nota 3 . . 3.131.428,09
Outras 2.176.400,00

;Participações em outras empresas. . . . . . . . . . . . . . .. . . 52.735,40
Depósitos para investimentos com recursos de incenti-
vos fiscais . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7.323.046,47

Incentivos fiscais a depositar - Futuras opções \
_ ..!.�81.:8§1.!.O..Q
34 ..582.729,87
1.993.000;00

70.578.676,29
5.138.046,19

_6�82..5]7'!',�
140.582.494.00
35.435.173,29 105.147.320,71

8.002.664.66

2.165.821,60
1.707.566,00

30.434,14

4.609.091,39

16.515.577,79
2.413.382,00 14.102.195,79

1.218.654,28
269.184,73
61.861,16 _.!:�4E.o.Q.. 1.Z

211.021.715,16

94.632.588,64

16.146.999,67
80.235.367,52
1.309.890,49

175,00

c-s

125.682.638,98

60.957.594,75
..!0�6�.7�:!_3z.?ª
71.624.908,13
16.050.726,57
1.156.732,17

19.696.500,00
4.700.000,00
12.453.772,11

56.550.000,0.0 31.093.028,55

18.850.000,00 (18.850.000,00)
24.600.000,00

2.436.807,51
6.500.000,00
2.383.043,00
2.411.120,92

'10Õ.ÕOÕ.ÕOÕ,ÕÕ
=======

25.973.999,98
==.=====

Geraldo A. Kielwagen
Diretor

Dr. Heinrie;Il�W. Berg
Diretor

Dr. Wolfgang Voigt
Diretor

João Victor Meinert
Gerente Divisão Contabilidade
e Contador - CRC-SC N.o 0591

CPF - 003.867.749

lucros em

suspenso

Total do
patrimônio
líquido

Cr$ Cr$
199.572.621,36
_ '!.?:§�7:'!Q.6.!.0�
182.934.915,28

. _9_g.!71:4?ª,2_Q
83.560.437,08

c-s

15.579.462,73
o-s

103.222.491,28

2.897.284,97
1.060.224,81
23.367.986,29

609.092,63
9.839.454,24
(7.365.977,97) 30.408.064.97

47.660.869,17

(6.500.000,00)
(2.383.043,00)
(2.411.120,92)

(4.696.500,00)
(1.750.000,00)

(15.000.000,00)
(2.950.000,00)
27.549.'66f98
=======

24.600.000,00
47.660.869,17
2.436.807,51

2.137.000,00
10.004.166,89

1.074.272,14

6.491.670,27
525.954,60
945.000,00

8.838.287,48
(8.367.579,15) _2..!:����2�

31.503.599,88
2.513.027,99
(796.134,48)

-33.22Õ.493,39
(6.200.000,00)

(4.696.500,00)
(1.750.000,00)

(15.000.000,00)
(2.950.000,00)

153.S23:6é7 ;96
========

Harry B. Ziehmann
Técnico em Contabilidade

CRC-SC N.o 2.684
CPF - 002.903.609

�
� � ��__=m�======== .. .

27.020.493,39
3.610.794,34

5.572.000,00
1.351.025,00

2.714.400,00
2.714.400,00

1.107.000,00.
1.593.000,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Técnicos debatem a Fimdoprazoparaemplacamentointegração do menor Termina hoje o prazo para emplacamento de veiculas

com final quatro. Todos os departamentos do Detran fun
cionaram normalmente rUI tarde de ontem, sem filas, atro
pelos ou reclamações. Só houve um atraso no mês de

janeiro provocado pela demora rUI remessa dos formulários
da Taxa Rodoviàia Única por parte do Serviço.de Proces

samento de Dados de Curitiba. Nos três meses posteriores
nada houve de anormal, devido a racionalização e concen

tração de todos os serviços no Departamento Estadual de

Trânsito não sendo mais necessário o deslocamento para

vários p�nto� a fim de obter exames � documentos. Por

outro lado, a falta de veiculas novos não tem diminutdo o

número de emplacamentos e a tendência é subir cada vez

mais.
Para o Diretor do Detran, a falta de veiculas novos no

mercado não tem nenhuma repercussão no número maior

ou menor de emplacamentos. "o. que acontece atualmente

é uma questão de economia de combustivel. Os proprietá
rios de veículos estão trocando' seus veiculas por outros de
menor consumo".
A nova atitude das financeiras, que estabeleceram o má-

ximo de 24 meses para financiamento de veiculas, também

não refletiu no aumento do número de licenças. Acredito

que o principal fator tenha sido o aumento do poder aquisi
tivo da classe média nos últimos tempos", disse o diretor.

MOVIMENTO
A seção de emplacamento do Detran liberou 190 placas

para veículos novos no mês de janeiro. Em fevereiro este

número �biu para 234 e no seguinte caiu para 232. O mês

de abril detém o record quanto a liberação de placas para
veiculos zero quilômetro: atingiu 320 veiculos.

Entre os 285 veículos' emplacados no mês de janeiro

(entre novos e de outras cidades que vieram para a Capital,'
381 de fevereiro e aproximadamente 450 do mês de abril,

alguns proprietários não atenderam os prazos fixados pelo
Detran. Para estes está reservada uma multa de Cr$ 288,00
e cassação da carteira em caso de reincidência.

Os funcionários do Detran não tem grandes dificuldades
para atender a média de 90 veículos diários, incluindo cami

nhões, automóveis e motocicletas. É que além de serem

poucos os que deixam de emplacar, ultimamente os moto

ristas não têm esperado para fazer tudo no último dia e

ajudam desta forma a manter a média mensal' de 1.500

emplacamentos.
O Detran chama a atenção dos motoristas que no pró-

ximo dia 2 será iniciado o emplacamento dos veículos com

o final S.

Durante dois dias
dezenas de técnicos estarão

reunidos no ex-Educandário.25 de
Novembro, para mais uma vez,

discutir a situação dos
menores em marginalidade

Nos próximos dias 6 e 7 será realizado nesta Capital o
segundo Encontro Estadual de Avaliação do Plano de

Prevenção do Menor. O conclave é promovido pela Coor
denação Estadual do Plano de Prevenção e Marginaliza
ção do Menor,.além .da repres��tação lo�al da Fun��em,
Secretaria dos Serviços SOCIalS, Prefeitura Municipal,
LBA, Cohab e Serviço Social da Indústria.

O encontro será desenvolvido no Centro Estadual de
Treinamento e Capacitação de Pessoal para Programas de
Bem-Estar-Social - Centre - da Secretaria dos Servi

ços Sociais. Segundo os promotores, a ocasião servirá

para debates sobre a impl�tação ?e centros.d; .estudos
sobre o menor e sua integração comumtana, e a

elaboração de programas de profissionalização do menor
e comissões de bem-estar.

CURSO
Iniciado no último dia 28, foi encerrada ontem no

Centro de Treinamento e Capacitação de Pessoal para
Programas do Bêm-Estar-Social (Centre),

Ii!,..) ex-Educandário 25 de Novembro, a segunda etapa do
;:4 curso de relações humanas e orientação ao trabalho para

o menor guardador de carros, que está sendo promovido
pela Secretaria dos Serviços Sociais, Funabem, Prefeitura
e Detran. O curso objetiva propiciar condições de
relacionamento positivo dos menores entre si e com os

proprietários dos veículos; capacitá-los para os serviços
de informações turísticas, fornecendo-lhes, também,

. noções sobre o trânsito da Capital.
Para a segunda quinzena de maio está marcada a

realização de outras duas etapas do curso.

CÂMARA MUNICIPAL DE BLUMENAU
ESTADO DE SANTA CATARINA

CONVITE
A Câmara Municipal de Blumenau convida autoridades e

população para a Sessão Solene alusiva aos 'lO anos. de

implantação do Ensino Superior em Blumenau a se realizar

em 30 de abril do corrente, às 20 horas, no Anfiteatro da

Fundação Universidade Regional de Blumenau.

COMISSÃO DIRETORA

Imóveis ,
.

Maquinismos e instalações .' .

Móveis e utensílios .

Veiculos .

Variações cambiais e 'correções a apropriar .............•...
Obras e importações em andamento ., '.'

.

Ô auditório do Curso de Direito

da UFSC sediou ontem mais um
•

Tribunal Popular do 'Júri, o terceiro
em menos de duas semanas. Tendo

iniciado às 13h30m com a inquiri
ção dos réus e (las testemunhas, o

mesmo caracterizou-se justamente
pela existência, pouco incomum pa
ra Tribunais de Júris, de dois réus

que também eram, concomitante

mente, as vítimas.

Os acusados foram Darci Vilela e

José Rodrigues Luciano, que no dia-
9 de janeiro do ano passado se de

sentenderam no interior da churras
caria "Meu Recanto" em Capoeiras.

Naquele oportunidade, os dois saí
ram' feridos, tendo ainda Luciano

desfechado alguns tiros de revólver
em seu oponente. O advogado de

Vilela foi Alcides de Assunção Ta

vares, que em sua defesa, alegou
que "não houve a agressão" por
parte de seu constituinte. Dante de

Parta, com a tese da "Legitima De

fesa Putativa", defendeu Luciano.
Os debates se prolongaram até apro
ximadamente 2 horas, razão pela
qual não foi possível a divulgação
do veredito do Júri.

Na acusação, funcionou o Pro

motor Público Valdorniro Borini,
que, durante três horas} procurou
demonstrar a culpabilidade de am

bos os réus, anteriormente amigos.
Disse Borini, durante um intervalo

que se seguiu à inquirição dás teste

munhas, que "apesar de terem sido
. diminuídos os prazos para a defesa
e acusação defenderem suas teses,a .

mesma lei que os diminuiu diz que,
em casos de dois réus, o tempo é
contado como antes. Ou seja, três
horas para acusação, e três para a

defesa.' Mas como são dois defenso
res, um para ,cada acusado, cada um

Desavença

leva dois amigos
ao Tribunal

O julgamento
se prolongou até a

madrugada

Luciano: tentativa de homicídio

Vizela: o primeiro a agredir

Juiz Palma Ribeiro: longo julgamento

EMPRESA DE CAPITAL ABERTO - CGC N.o 84.683.374/001

NOTAS EXPLlCATI.x�� SQBRE O BALANÇO EM 31 DE MARÇO DE 1974

10.657 14.408

(2.268) (2.580)
(1.948)
(7.528)

-8-:389 -2:352

2.501
2.352

MCr$ 5.888
-= = == ----

1973 1974

8.341 11.653
_�8J� l.ojlêª
14.154 22.321

(2.501)

Valor Correção
histórico monetária
13.727 13.408
64.878 33.046
9.782 5.045

_ _g.�4.§ _ 1.:111g
91.635 '52.681

22.321
_4É·Q.2i
136.659 75.002

----

D�preciações
-

1.708
36.306
6.033
2.146

46.193

Total

25.427
61.618
8.794

_ _g.�8i
98.123
22.321
45.024
165.468

1. PRÁTICAS CONTÁBEIS
a) Até 31 de março de 1973 os efeitos da inflação foram reconhecidos pela correção monetária do ativo imobilizado e das de

preciações do custo original ao nivel de preços de dezembro de 1972 e pela constituição da reserva para manutenção do
capital de giro mediante apropriação dos lucros. A apropriação para manutenção do capital de giro em 31 de março de 1974
foi computada nos termos da' portaria n.? 3 de 25/1/74.

'

De acordo com recente' legislação torna-se necessário destinar uma parte da correção do ativo à correção monetária das
depreciações, inclusive da depreciação da correção monetária. de modo a atender a proporcionalidade exigida entre a

correção monetária e as correspondentes depreciações. Em vista das instruções a respeito terem sido publicadas somente
em 27 de março de 1974, os valores exatos ainda não foram determinados, motivo pelo qual a correção monetária do ativo
e das depreciações não foi consignada no próprio balanço em 31 de março de 1974. Todavia, deve ser considerado que a

expansão da fábrica foi, financiada com empréstimos nacionais e estrangeiros sujeitos respectivamente a correções monetá
rias e variações cambiais que terão de ser compensadas contra o saldo da correção monetária do ativo, a ser contabilizado
dentro de quatro meses 'após o encerramento do balanço. Damos a seguir um resumo da correção monetária efetuada em
31 de março de 1973 e uma estimativa da correção a ser efetuada em 1974, em milhares de cruzeiros:

.

1973 1974

46.193

As depreciações acumuladas correspondem às seguintes parcelas:
Depreciações -

Do custo original , .

Das correções monetárias .

'Correções monetárias das depreciações do custo histórico ,

17.318
17.172
11.:03

MCr$ .1�1JI_2
'Conforme explicado na Nota 1, não foi atualizada em 31 de março-de 1974, a correção monetária dos cusiõsiiiStóricos e das

depreciações.

Geraldo A. Kielwagen
Diretor

Dr. Nilson W. Bender
Diretor

Dr. Raul Schmidt
Diretor

Gert Schmidt
Diretor

Dr. H. Dieter Schmidt
Presidente

suas teses" .

O CRIME
A promotoria acusou Darci Vile

la por ter causado lesões corporais
em José Rodrigues Luciano, e a

este, por tentativa de homicídio em

Vilela. O crime ocorreu na noite de
9 de janeiro do ano passado, quan
do Luciano jantava na churrascaria
"Meu Recanto", em Capoeiras, com
mais alguns amigos. Em dado mo

mento Vilela entrou e dirigiu-se à
mesa onde o primeiro estava, e lhe

pediu uma comissão de um jogo
(carteado), realizado tempos antes,
na sede da Escola de Samba Protegi
dos' da Princesa. Alegou ele que ti
nha direito sobre a comissão solici
tada.

pomo Luciano se negasse a pa
gar, Vilela agarrou-o pelos braços,
por trás, tendo ambos caído no

chão. Nesse momento, quando os

dois se feriram, Vilela gritou para o

dono da churrascaria, Rainério
May, que desarmasse Luciano, pois
tinha notado que este portava uma

faca. May correu para atender ao

pedido, tendo então separado os

contendores. Mas ninguém esperava
que o dono da faca tivesse consigo
também um revólver .

D ando quatro tiros, Luciano

acertou dois em Vilela, um em Hei

tor Leles Pontes, amigo comum dos

envolvidos, e que também procura
va separá-los, tendo errado o últi
mo. Segundo May, em seu testemu
nho na tarde de ontem, Vilela, mes
mo tendo recebido dois tiros, foi
sozinho, em seu carro, medicar-se.

-

no hospital. Os dois continuaram
soltos, tendo se encontrado mais al

gumas vezes na churrascaria, rrías

sem provocarem novos conflitos.

8.002
2.166

João Victor Meinert
Gerente Divisão Contabilidade
e Contador - CRC-SC N.o 0591

CPF - 003.867.749

.. �s abaixo assinados, membros do Conselho Fiscal da Fundição Tupy S.A., t�ndo examina�o o Balanço Geral, o Demonstrativo de Lucros e Perdas, as Contas da Diretorta e demais documento I rao exercrcio findo em 31 de março de 1974, declaram que encontraram tudo na mais perfeita ordem, e sao de parecer sejam os mesmos aprovados pela Assembléia Geral Ordinária
s re alvos

\
.

3. PARTlCIPACOES EM EMPRESAS SUBSIDIÁRIAS
Os' investimentos estão contabilizados ao custo, acrescidos de ações bonificadas recebidas, tendo aumentado durante o exercício
como segue:

�aldo. em .31 de.març.o d� 1973 .' . .' ..
em por íncentívos tiscals

.

i.

�
Aquisição de ações de terceiros

.

Aumento de capital -

Pldor su.bscrição em dinheiro el ou capitallzaçâo de créditos
'

.

em In?�ntiv_os fiscais: ...........................................•..........................
Por bonlflcações provenientes de-

gapitalização de lucros "

.

apitalização de correção monetária
, .

Saldo em 31 de março de 1974 :...... 20.518
Idem por incentivos fiscais

, . .. . . . . 3.132

A par�i�ipação da companhia nos lucros e bonificações distribuídos pelas subsidiárias foi a seguinte:
. DIVidendos em dinheiro

.

Parcela das bonificações provenientes de capitalização de lucros :.

4. FINANCIAMENTOS
Os financiamentos em 31' de março de 1974 referem-se ao seguinte, em milhares 'de cruzeiros:

Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico BNDE -

Para financiamento do imobilizado .

Idem - Plano de expansão atual � � : � : � � : : : � : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :
Fungiro, para capital de trabalho

.

Banco de Investimento do Brasil BIB - FINAME -

.

Para financiamento do imobilizado .. ••••••••• ,··.··., ••••••••••••••••••••••• 0'0 •••••••••••••••

Export Import Bank of United States (Eximbank)
(US$ 1,062,485.00) .. . . . . . . . . . . . . . . .. .. ..

Commerzbank International - Parcelas rec�bidas p��� :f;����i'a'���t� 'd� ��·p·ii�I·.ci� 't��b�ih�
.

ou(�� ��::�7��eni��""""
'

.

•••••••••••••••• , •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 0,' ••••••• 0.0.

114.916
Os fin�nciamentos do Banco Nac�onal do Desenvolviment<: Econômic� estão acrescidos de correção monetária e juros �a�c�a�
d.o� ate 31 de março de. 1974,. na-base de 5�/o a.a

..
em relação ao Funqiro e 6% a.a. com referência aos empréstimos para aquisiçao de bens do .atlvo Imobilizado

..
0 Funqiro sera pago em sete prestações mensais até outubro de 1974, enquanto que o financiamento. primitivo do BND� sera resgatado_ em 15 sem.e.stralidades, de junho de 1974 a junho de 1981. Do novo financiamento do. BNDE, I?ar� o atual p�ano de expansao, foram utll.lzados Cr$ 44.000.000,00 restando um crédito de Cr$ 93.600.000,00,a ser utilizado principalmente no.ano. c�rr�nte. !"ste empréstimo deverá ser resgatado em' parcelas mensais durante sete anos

a começar em novembro de 1977. Os Imove�s, m�qulnas e equipamentos do conjunto industrial no distrito de Boa Vista estãohipotecados ao BNDE em garantia .d�sses _flnanclam.e�tos, sendo que o novo empréstimo está garantido também por fian aprestada pela Tuplnarnbá de Adrnlnistração e Partlcipações Ltda.
.

ç

�) saldo do empr�stimo d_o Eximb.ank é resgatável em cinco .prestações semestrais, de julho de 1974 a julho de 1976, vencendoJuros à. taxa de 6 lIo a.a. E g",:rantldo por aval do Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico.
O c�édlto. do Commerzbank e �e�gatavel em sete parce.las semestrais de agosto de 1974 ii agosto de 1977, vencendo juros de1,75 lIo acrrna da taxa Interbancaria de Londres. É garantido por aval do Banco de Investimento do Brasil S.A.

5. CAPITAL
As ações preferenciais têm direito à percepção de um dividendo mínimo anual de 7%.

Bonificação de correção monetária

Dr. Heinrich W. Berg
Diretor

Dr. Wolfgang Voigt
Diretor

PARECER DO CONSELHO FISCAL

PARECER DOS AUDITORES
f

limos. Srs. Diretores da FUNDiÇÃO TUPY S.A. - Joinville - SC
Examinamos o balanço geral da FUNDiÇÃO TUPY S.A. levantado em 31 de março de 1974, e as respectivas demonstra

ções de resultados, das mutações patrimoniais e de proveniência e aplicação de recursos referentes ao ano findo naquela data e
as notas explicativas que fazem parte integrante dessas demonstrações financeiras. O nosso exame foi efetuado de acordo com
as normas usuais de auditoria e, conseqüentemente, incluiu as provas nos livros de escrituração e outros processos técnicos de
comprovação que consideramos necessários nas circunstâncias, incluindo as exigências de auditoria requeridas pelo Banco Central

São Paulo, 22 de abril de 1974

Diretor Responsável· Frank A. Ford - Contador - CRC-SP 786 - CPF 003.111.978 • GEMEC-RAI 72.015-3FJ

Correção do ativo .........................................•.......................
Correção da depreciação -

Do custo : .

Da correção monetária :.....................................................
•

Idem até 1973 .

Menos -

Variações cambiais e correções de dívidas apropriadas .

Limite máximo apropriável , : ................•.

O movimento das variações cambiais e correções a apropriar foi o seguinte:

Saldo em 1.° de abril .

Acréscimos .

Apropriado .

Limite máximo apropriável :................... (2.352)
MCr$ 11.653 19-:-969

b) A provisão destinada ao pagamento do imposto de renda incidente sobre os lucros do exercicio, segJ'ndgpraxe adot�d�=n�
ano anterior, foi constituída pelo valor líquido a pagar, excluindo a parcela correspondente à aplicação em investimentos por
incentivos fiscais estimada em Cr$ 3.000.000.,00.

.

Tendo o Decreto-Lei 1283, de agosto de 1973, introduzido incentivos às companhias de capital aberto na forma de dedutibili
dade de dividendos pagos em excesso a 25% do lucro tributável do ano anterior, o imposto de renda a pagar em 1974 sobre
os lucros do exercício findo em 31 de março de 1973 é menor do que fora previsto naquela ocasião, em Cr$ 335.744,00,
parcela esta considerada como redução de despesas de imposto de renda no ano corrente.

2. IMOBILlZAÇOES TÉCNICAS
Em 31 de março de 1974, o ativo imobilizado e a respectiva provisão para depreciação eram constituídas das seguintes parce
las, em milhares de cruzeiros:

10.168

1.200

6.494
966

2.412
2.410

=�:§5]
446

2.412

2.858

2.410

_ .§._g6.§

43.766
47.503
7.150

2.482
10Õ.901

6.943

5.857

_J,g1..§

-,

Harry B. Ziehmann
Técnico em Contabilidade

eRC-SC N.o 2.684
CPF - 002.903.609

Joinville, 22 de abril de 1974

Amandos Jürgens
Gustavo Karmann
Werner F. Manteufel

�� �����1. Anteriormente, examinamos e emitimos parecer sobre as demonstrações financeiras para o ano findo em 31 de março

Tupy S A �� ��s�a oPinião'das 1�;�ridas demonstrações financeiras refletem com propriedade a posição financeira da Fundição
.

. . e março e
, e os resultados das suas operações e a proveniência e aplicação d

��d�n�a����o�����ee������ ���n�� �r��/�i�:od����t�r��i��d: t��r�I��i��d�c��to��::�i�ados em bases U�if��;�o:mP�I�ç�oa��
Arthur Andersen & Co. - CRC-SP 123

CGC 33.017.3101002
GEMEC-RAI 72.015-PJ

\
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Rubens da ccrecado»�
otimista à torcida

o jogo de amanhá em Joinville alterou toda a programação de
treinamentos do Avaí e Jorge Ferreira ontem pela manhã dividiu �
jogadores que foram ao Adolfo Konder em dois grupos e organizou
uma "pelada". À tarde o técnico teve que esperar o final de uma

partida entre Aeronáutica e Exército para ihiciar o treino.
Os jogadores se reuniram no fundo do campo e acompanharam o

jogo, sob vaiase aplausos da torcida, especialmente Lica e Rubens,
os mais visados.

.

A má campanha' do Avaí, no entanto, já começa influir
negativamente sobre o ânimo do plantel que, aparentemente, está
tranquilo e em preparativos para a partida de sábado em Salvador.

O mais experiente do time, sem dúvida, é Rubens, mas nem
todos os seus anos de futebol agora são suficientes para evitar o

constrangimento que ele está sentindo nas últimas semanas:
- O negócio tá ficando ruim e ando até envergonhado por causa

dos últimos resultados do Avaí. Olha, eu nem vou mais à cidade,
pois saio da pensão para o estádio e do estádio direto de volta para a

pensão.
Mas o inacreditável em Rubens é que, exatamente ele,

considerado um jogador irresponsável, que não gosta de treinar e

que não se importa com os comentários de torcedores, é quem mais
está sentindo a fase ruim do Avaí e sua campanha no campeonato
nacional:

- Parece mentira, mas esta lição eu aprendi no ano passado,
quando perdemos a classificação no nacional para o Figueirense.
Quando voltei para casa fui atacado por um torcedor humilde e

bastante embriagadosque me disse: "ô Rubão, gastei meus últimos·
dez cruzeiros pra nada. E agora, como é que fica? Por isso ·hoje eu

: sinto muita pena da torcida, principalmente dos mais pobres, que
vão ao campo para incentivar a gente. Imagino o que eles devem
estar sentindo de uns tempos para cã.

E Rubens, ao lamentar tudo isso, não está sendo charlatão nem

piegas. Talvez ele' nem eritenda o sentido que pode estar dando às
suas palavras. Mas, curiosamente, de uma coisa ele tem muita
certeza:

- A coisa não pode ficar ruim pra gente a vida toda. É castigo
demais para um time só. E tá na hora de mudar o rumo do barco,
antes que ele afunde. Engraçado, tinha esperança e quase certeza de
um empate como Flamengo. Não deu, azar. Mas agora sinto um

negócio estranho e algo me diz que não vamos nem empatar lá em

Salvador. Voltaremos com uma vitória, estou certo disso.
Se Rubens está querendo dar uma injeção de otimismo na

torcida e nos próprios companheiros, é outro assunto. O curioso é
que Rubens pode acabar tendo razão, para alegria dos supersticiosos
e dele mesmo.

Uma estatística comparativa das campanh as de ·Figueirense e

Avaí no campeonato .nacional, leva a um resultado surpreendente e,
até certo ponto muito agradável para quem a�redita em coincidência
e similares.

O Figueirense, até a décima rodada no ano passado, tinha
vencido dois jogos, empatado cinco e perdido quatro: seis gols pró,

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 179 (Ratificação de resultado)

A CAI XA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica
-

-que não houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste No. 179.

Assim na forma do que determina o artigo 16, da
Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publicado no

dia 16/04/74, cujo valor para aposta vencedora é de
Cr$ 14.788.436,04 (quatorze milhões, setecentos e oitenta e,
oito mil, quatrocentos e trinta e seis cruzeiros e quatro
centavos).

Caixa Econômica Federal

.loteria Esportiva
Resultado . provisório do Concurso-Teste no. 181,

apurado em 29/04/74.
Total líquido a ratear Cr$ 17.853.460,24
29 apostas �rl_tl_a5lor_as com 13 pontos, cabendo a cad�

uma c-s (515.636,56

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Brasília .' 1

Espírito Santo
;,

1
Estado do Rio '

' 2
Goiás . 1
Minas Gerais ' 4
Paraná 1
Rio Grande do Sul 2
Santa Catarina 1
São Paulo 16

De 'acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá Um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fúlvio Aducci, 1221, .até o dia 9/05/74.
.

Não serão aceitas reclamações por via postal.
O número do bilhete vencedor no estado de Santa

Catarina é o seguinte:
COO. REV. No. CARTÃO
20-1 0006 801.582
OBSERVAÇÃO: Para recebirnerrto dos prerruos, os

ganhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resu Itado neste jornal.

dez contra, nove pontos ganhos e 13 perdidos. O Avaí, em dez

rodadas, ganhou duas partidas, empatou duas e perdeu sete: nove
.

gols pró, dezesseis contra, seis pontos ganhos e' dezesseis perdidos.
O detalhe: o Figueirense saiu para jogar fora sua décima segunda

partida e ganhou: em Belém, do Paissandu, por dois a um. Agora o

Avaí também está saindo para jogar fora de casa sua décima segunda
. partida, no sábado em Salvador, contra o Vitória.

O TÉCNICO
A experiência de Rubens lhe dá a condi�ão de fazer um alerta i

torcida e, talvez aos próp rios dirigentes:
- Seria melhor que a torcida entendesse o seguinte: não adianta

agora ficar pedirtdo a cabeça do treinador. A dispensa de Jorge
Ferreira seria uma bobagem muito grande. Primeiro porque, se vier
outro técnico a esta altura, vai ter que começar tudo de novo e o

Avaí não tem tempo para isso. Segundo porque Jorge Ferreira não
tem culpa de nada do que está acontecendo, está todo mundo no

mesmo barco e o jeito é continuar nele até o fim.

O aviso pode servir também para os que têm o costúme de
rondar diariamente o estádio Adolfo Konder em busca das "águas
turvas", defrnição esta do próprio presidente do clube. Só que o

"recado" de Fernando Bastos deve ser para os que já andam

espalhando a contratação de Iustrich, e que "tenho absoluta certeza

que Jorge Ferreira nem vai à Bahia".

Próximo adversário é
Santo André, amanhã
Atendendo interessses financeiros o Figueirense, que excursiona

pelo interior paulista, mudou a rota de sua excursão, retardando a

partida que faria em Catanduvas, hoje. Ele joga amanhã pela manhã
no Estádio Municipal Bruno Jose 'Daniel, contra a equipe do Santo
André, de Santo André.

'

O Figueirense vai enfrentar o mais difícil adversário de toda a.
excursão, podendo inclusive perder a sua invencibilidade. O jogo
será pela manhã, às 10 horas, em partida patrocinada pela Prefeitura
local em homenagem ·ao Dia do Trabalhador, com ·os portões
franqueados ao público. O Santo Aidré está invicto a 12 jogos, e é
da primeira divisão do campeonato paulista e líder de seu grupo.

O time paulista apresentou como últimos resultados, um empate·
com o Saad, venceu o São José do Rio Preto, empatou
amistosamente com o América de Joinville, mas na última partida
goleou � Juventus por 4 a 1.

A imprensa de Santo André ��ha difícil um resultado positivo
por parte do Figueirense, em virtude da boa fase em que se encontra
o time paulista, que dificilmente perde em seu estádio.
Principalmente pela motivação de sua .grande torcida, considerando
que os portões serão abertos e devendo superlotar o estádio.

Por outro lado, Lauro Búrigo está confiante na partida de
amanhã, pois poderá contar com Elton e Tião Marino que foram
expulsos no jogo contra·o Saad.

Segundo Dumiense de Paula Ribeiro, os jogadores serão julgados'
pelo Tribunal Especial da CBD e a suspensão automática é só para
jogos oficiais. O jogador Jailson deverá embarcar amanhã para se

integrar à delegação.

o goleiro do Avaí anda acabrunhado com a campanha do time e com saudades de uma recepção como a da volta deNatal

Aldo Luz $ Riachuelo
vão disputar o Zonel

Um bom público esteve presente às margens do rio Itajaí-Açu,
em Blumenau, prestigiando a regata eliminatória para representar o
estado no zonal sul de remo, a se realizar rio dia 26 de julho, em
Florianópolis.
Não muito acostumado a presenciar competições desta

modalidade, o público blumenauense não teve possibilidade de
vibrar com o seu representante, o América, cjue não chegou a vencer

_

. nenhum páreo, embora estivesse bastante adaptado à raia;
totalmente estranha aos remadores da capital.

O Riachuelo e Aldo Luz, praticamente sem condições de
desenvolver este esporte na capital a contento, devido as

dificuldades
.

do aterro - problema que paree,\ ter ficado no

esquecimento das autoridades - para não paralisar diretamente os

seus quadros atléticos, estão; inclusive, com um esforço aquém de
suas possibilidades, participando das regatas oficiais de Porto Alegre,
a convite dos clubes gaúchos.

O Martinelli, Clube que tantas glórias deu ao remo de Santa
Catarina, está com as suas atividades paralisadas a quase dois anos.

Todavia, o presidente Argemiro Cabral continua zelando pelo
material flutuante !') inclusive todo o' patrimônio do clube, forrando
todos os barcos com um pano especial, evitando o salitre.

RESULTADOS
Na regata de classificação para o zonal, o Aldo Luz venceu três

páreos, contra dois do Riachuelo, enquanto que o América .de
Blumenau não obteve nenhuma vitória.

O primeiro páreo, na categoria de Qiatro Com, foi venc ido pelo
Aldo Luz, com a guarnição constituída de Hamilton Cordeiro Filho,
Élcio Pamplona, Kurt, Edinho e Vilela. Em segundo ficou o América
e em terceiro o Riachuelo. (j segundo páreo, Dois Com, venceu o

Riachuelo, com Liquinho e Nazareno. Em segundo o América, não
tendo o Riachuelo disputado este páreo. Terceiro páreo, de Skiff,

.

foi vencido com tranquilidade por Chierighini, do Aldo Luz, ficando
em segundo o Riachuelo. O quarto páreo, Dois Sem, ficou o

Riachuelo em primeiro, com Roberto Rosário e Joel Cardoso e o

América em segundo. O quinto páreo, Double, teve em primeiro
lugar o Aldo Luz, com Edinho e Antônio Vilela e em segundo o

América.
Atendendo determinação da Confederação, as categorias de

Quatro Sem e Oito não foram disputadas, por motivo que nem os

próprios dirigentes dos clubes entenderam.
AS PROME·SSÁS

.
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Clodoaldo machucado
cede lugar a Carbone
Clodoaldo foi vetado pelo médico Lidio Toledo para

.

a partida de amanhã, pois não apresentou melhoras da
contusão (torção) que teve no joelho direito, ontem.
Carbone irá substituí-lo.

O jogador foi o último a se apresentar no hotel, on
tem à noite e nem mesmo passcu pelo restaurante onde
estavam seus companheiros, tendo subido imediatamente
para seu apartamento. Logo depois Lidio Toledo exami
nou-o cuidadosamente e por não considerá-lo totalmente
recuperado, resolveu vetar sua escalação para quarta-fei
ra. Paulo César (FIa), embora tenha afirmado que não se
sente em condiçêos de jogar, será examinado novamente
hoje cedo após o tratamento a que se submeterá no Pal
meiras, juntamente com César e Ademir.

.

Eu ainda sinto dores no pé direito e acho que não dá
para jogar - :lisse Paulo César. .

Lidio Toledo, entretanto, prefere dar a resposta defí
nitiva somente após os testes de hoje "pois dor é um
negócio muito subjetivo e preciso ver para crer".

Clodoaldo estava bastante abatido com esta nova con
tusão no mesmo joelho onde sofreu uma 'hã pouco tem
po, mas acredita que poderá enfrentar a Irlanda, domino
go.

Avai em 189 Atrás

Os dirigentes dos clubes da capital parecem ter perdido as

esperanças quanto à construção dos novos galpões. Eles já
procuraram de todas as formas solucionar o problema mas tudo em

vão. e nem mesmo a FASC, que solicita a construção do parque
-náutico, tem se manifestado.

No batismo dos barcos do lido Luz, há meses atrás, o

Governador Colombo Salles havia prometido resolver todos os

problemas, dizendo ainda que este será o ano do remo. A FASC
chegou inclusive a se reunir com Milton Lemes do Prado, presidente
do CRD e o Secretário Orlando Bértolli, ficando escolhido o local

adequado. Mas a catástrofe que se abateu sobre Tubarão, para onde
o Chefe do Executivo canalizou muitas verbas, parece ter forçado o

retardamento da construção dos galpões e do próprio parque
náutico.

Futebol de salãO
tem 2a. rodada

O campeonato citadmo de futebol de salão em sua segunda
rodada começa hoje à noite no estádio da FAC, com a realização de
três jogos.

A Cotesc, que-pela primeira vez participa do certame e por isso
mesmo não foi feliz na primeira partida, perdendo para o Colegial
por 4xl, faz hoje o seu segundo jogo contra o Besc. No segundo
jogo, o Clube 6 de Janeiro estréia contra o IEE, que havia derrotado
o Volante por 4xl. E na terceira e última partida da noite, o Grênio
de Oficiais da PM, que surpreendeu vencendo o Cupido por 3x2,
joga contra o Volante.

ATLETISMO
A FAC se uniu a CME e a DEF para programar nos dias 16 e 17

de maio o campeonato regional de atletismo, cujos detalhes serão
acertados na reunião de hoje à noite no estádio Santa Catarina.

A competição tem por finalidade a formação da seleção da

capital que vai disputar, o estadual da modalidade. Nesta mesma

reunião vai ser estudado o interesse dos universitários que estão
solicitando a participação da Ufsc em todas as Federações com a

finalidade de participar de todos os campeonatos oficiais das
diversas modalidades, segundo afirmou Aloysio Soares de Oliveira,

Acho que tenho e me poupar mais nestes amistosos.
Tenho jogado com muita disposição e disputado lances
duros sem me preocupar, chegou a hora de pensar só na

copa - disse Clodô,

Carlos Roberto será

julgado hoje na CBn
O Tribunal Especial da CBD estará reunido hoje, às

18 horas, para julgar os seguintes jogadores:
Lúcio Flávio F. Cruz (Fortaleza), José Roberto Alves

-

de Macedo (Operário), Jesun Gabriel (São Paulo), Deo
Queiroz dos Santos (Desportiva), Nilo Sergio Ferreira
(Paissandu), Gerson Andreoti (Fluminense), Bolivar
Guedes (Grêmio), por atos de hostilidade ao adversário .

José Carlos Geraldo (Operário), José Roberto da Silva
(Remo) e Abelardo Madalena (Atlético PR), por ofensas
morais ao árbitro.

José Rubens Bernardo (Atlético PR), Carlos Roberto
Santos (AVAI) e Claudio Deodato (Atlético PR), por
jogo violento.

Darei do Rocio Fortunato de lima (Atlético PR),
Antônio Carlos Fedato e Ronaldo Gonçalves Drumond
(Palmeiras), Osires de Páiva (Fortaleza) e Alberto Edmar
Nascimento (Olaria), por agressão ao adversário.

Afrânio Francisco Riul (Guarani), por assumir atitude
contrária à disciplina em campo, e José Carlos Paura, por
desrespeito ao árbitro.

Da pauta consta também o julgamento dos árbitros
Espezim Neto e José Carlos Cavalheiro de Morais, por
apresentarem súmula incorreta; Antônio Luis Pacheco,
por não comparecer ao jogo Vitória x Vasco, no dia 13
último, e Dulcídio Boschília, por apresentar súmula
incorreta e não entregar pessoalmente à federação
estadual.

O treinador Jorge.Silva Vieira, do América (RN), por
dar instruções aos jogadores no decorrer da partida, e o

médico Elias Barbosa, do Esporte Clube Recife, por
entrar em campo sem autorização e ofender moralmente
ao bandeirinha.

I LEIA E DIVUlGUE O ESTADO]

só Remo e Olaria
--

-

GRUPO A

EQUIPES J I V' E I o PG PP GP ,GC só
Flnmr-ngn 10

--

178 . 2 - 18 2 21. 4
Grêmio 10 8 1 I 17 3 14 3 11
Inter nacional 10 6 3 1 15 5 18 7 11
América GH 11 6 2 � 14 8 16 9 7
Vitória 10 3 6 1 12 8 13 9 4
Vasco 10 3 6 1 12 8 9 6 3
Coritiha 10 4· 2 4 10 10 13 14 IN
Botaíogo 10 3 4 3 10 10 IH 15 3
Bahia 10 2 6 2 10 10 8 H 31'
Desportiva 11 3 3 5 9 13 6 14 81'
'I'Iradentes 10 3 2 5 8 i2 10 12 2N
Atlético PR 10 3 2 5 3 12 9 12 3N
Sarnnaio Corres 9 3 2 4 li 10 9 13 41'
América RN 10 3 2 5 8 12 10 16 61'
Paissnndu . , 9 2 4 3 8 10 10 12 2N
Fluminense 10 2 4 4 8 12 11 16 5N
Itahaiana 8 3 - 5 6 10 7 11 4N
Avai 11 2 2 I 7 6 16 9 16 7N
Olaria 9 1 4 4 6 12 7 11 4N
Remo 10 - 5 ! 5 5 15 9 16 7N

GRUPO B I
EQUIPES I JI VI EI O PG PP GP IGC SG

São Paulo 10 5 5 - 15 5 13 5 8
Portuguesa 12 3 9 - 15 5 11 6 5
Atlético MG 10 ·6 2 2 14 6 17 9 8
Cruzeiro 11 5 4 2 14 8 10 5 5
Santos 9 5 3 I 1 13 5 16 7 9
Coríntians 10 5 3 2 13 7 14 9 5
Guarani 10 5 3 2 13 7 11 8 3
Fortaleza 10 5 1 4 11 9 13 9 4
Náutico 11 4 3 4 11 11 11 8 3
Operário 1.1 4 2 5 10 12 8 13 5N
Rio Negro 10 3 4 3 10 10 8 13 5N
Nacional 11 3 3 ·5 9 13, 8 13 5N
América l\fG 10 3 2 5 8 12 9 11 . 2N
Ccub 11 3 2 6 8 14 10 14 4N
Santa Cruz 11 2 4 5 8 14 11 14 3N
Esporte Recife 10 2 4 4 R 12 7 11 4N
Cear-á lO 2 3 5 7 n 8 12 4N
Goiás 8 2 2 4 6 10 7 8 1
Palrnr-iras 7 2 1 4 5 9 10 12 2N

�lagoano 10 1 2 7 4 16 4 19 l5N

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras emateríais de

construção de

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 6520 - -6368
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Santa Catarina

Lions traz Simonsen
, 1_.
a convençao em maio
Balneário ·Camboriú (Sucursal de Itajal)- Três Grandes

autoridades poderão se fazer presentes 'a sessão solene de
abertura da XXI Convenção Nacional do • Lions Clube

programada para o período de 20. a 25 de'maio vindouro, no
Balneário Camboriú. Dentre as personalidades convidadas para o

evento, destacam-se o Ministro Mário Henrique Simonsen, da
Fazenda, 'e os Governadores Colombo Salles e Cesar Cals
respectivamente de Santa Catarina e do Ceará.

'

Segundo o programa elaborado pela comissão organizadora, o
certame terá como sede o Balneário Camboriú e no período de
20 a 22 de maio serão desdobrados os trabalhos do Conselho
Nacional de Governadores, juntamente com o seminário dos
governadores eleitos, nas dependências do Marambaia.

PROGRAMA
A abertura do certame está prevista para a manhã do dia 20,

quando será hasteada a bandeira nacional, juntamente com a do
Estado, do município, do Lions Internacional e das Nações
Unidas. Na oportunidade, será prestada uma homenagem a

Colombia, na pessoa do diretor Internacional do LiOI;lS, que é
co'Iornbiano, seguindo-se a i nstalação do conclave nas

dependências do Cinerama, quando estarão. falando aos

convencionais os Governadores Colombo Salles e César Cals e o

Ministro )\1ário Henrique Simonsen.
Após os debates plenários e suas conclusões, acontecerá a

sessão solene de encerramento no dia 25, seguida de um baile na

Sociedade Guarany, em Itaiaf.
-,

150 anos da imigração
,1 alemã já tem programa

Blumenau (Sucursal) - Os preparativos para as comemo
rações do Sesquicentenário da Imigração Alemã no Brasil
prosseguem em ritmo acelerado. A programação já foi
elaborada.. entretanto, está sujeita a algumas
modificações que estão sendo devidamente estudadas
pelas comissões encarregadas deste trabalho. Contatos
diários estão sendo mantidos entre o Departamento de

.

Turismo de Blumenau e agências de turismo, rodoviárias
e empresas aéreas através de ofícios e telegramas, visando

. conseguir uma grande concentração de visitantes por
ocasião dos festejos. ,

A programação para os 150 anos da Imigração Alemã.
no Brasil começa em Blumenau com a realização, de 18 a

.

28 de julho, do 80. Festival Internacional de Danças
Folclóricas, . no Ginásio de Esportes da Proeb. No dia
25: acontecerá a abertura oficial do Sesquicentenário,
em sessão solene, as 8 horas. defronte ao Monumento do
Imigrànte na Praça Dr.Hercílío Luz, seguindo-se a sessão
festiva no Centro Cultural 25 de Julho, as 19 horas e

finalmente outra sessão solene, as 20h30m na Câmara
Municipal.

...

Dia 26 de julho será aberto o Salão de Artes no
I

Teatro Carlos Gomes. Para os dias 27 e 28 está prevista a

continuação do Festival Internacional de Danças Folcló
ricas. Ainda no mês de julho, nos dias 30 ou 31 haverá
uma apresentação da Orquestra Sinfônica da Juventude
Alemã.

O mês de agosto marcará a realização dia 4, do 30:
encontro Blumenauense de Atiradores; dia 11 o 30.
Encontro Estadual de Magistrados e Advogados e, nos

dias 30, 31 e 10. de setembro o IX Congresso Nacional
dos Alfaiates. Em setembro acontecerão as solenidades
de comemoração ao aniversário de fundação de Blume-

"

nau, oportunidade em que será cumprido um programa a

� -parte.
Na manhã do dia 2 os restos mortais do fundador

serão transladados de Itajaí a Blurnenatr- no -Vapor
Blumenau II. Neste mesmo período os clubes de Caça e

Tiro desfilarão pelas ruas principais da cidade. A tarde
haverá uma regata Interestadual no Rio Itajaí Açu. Para
o dia 7 foi marcada a grande parada cívico-militar,
encerrando-se a noite toda a programação do Sesquicen
tenário, com a realização do Baile dos Atiradores, em
local a ser determinado.

Técnicos vêem projeto
hortigranjeiro no Sul

No encontro de ontem os técnicos ultimaram os planos

A imediata implantação do projeto hortigranjeiro na

Região Sul do Btado foi o tema principal do encontro
.

realizado ontem pelos Secretários Hoyedo Gouveia Lins
e Glauco Olinger com os técnicos da Sudesul e da
Acaresc, Na reunião, que aconteceu na Secretaria do
Desenvolvimento Econômico, o agrônomo Glauco
Olinger enfatizou a necessidade de acelerar a elaboração
do projeto, que mereceu do Governador Colombo Salles
e do Ministro Alysson Paulinelli apoio preferencial em
decorrência das últimas enchentes de março, "pois a sua

implantação beneficiará cerca de 30 a 40 famílias".
O mesmo tema voltou a ser debatido entre o

Secretário Glauco Olinge� e o general Paulo Vieira da
Rosa, Superintendente da Sudesul em Santa Catarina,
juntamente com os srs, Ravieri Biasotti, Carlos Lopes e

Luiz Carlos Zancan, da Sudesul; Cristóvão Franco, da'
Acaresc; e Hélio Guerreiro, do Irasc.
H:.ANO DE OPERAÇÕES

Segundo os técnicos, o projeto hortigranjeiro integra
o Plano de Operações dó Projeto de Desenvolvimento do
litoral Sul de Santa Catarina, implantado em fins de
1972, em convênio com o Governo do Estado e o

Ministério do Interior, através da Sudesul. O projeto visa
a elaboração de um conjunto de planos de

desenvolvimento para a região capaz de dinamizar a

economia da área.
Além da dinamização do Complexo Carboquímico da

ICC, o projeto considerou essencial a expansão
econômica do potencial agropecuári,o e dos recursos

turísticos do extremo Sul de Santa Catarina.
DUAS ETAPAS

Durante o encontro, ficou estabelecido que
realização do projeto hortigranjeiro acontec.erá em duas
etapas. A primeira será implantada em Criciúma, numa
área de 300 hectares, sob a coordenação do Irasc e

deverá ser cumprida imediatamente para sanar, os

problemas criados com as últimas cheias. Para tanto, o
Ministério do Interior já destinou recursos fmanceiros da
ordem de 1,5 milhão de cruzeiros.

Para a efetivação da segunda fase do plano, deverá ser

"formado um grupo de trabalho que terá como primeira
providência a localização de terras na região de Tubarão
ou Gravatal. Para a instalação desse outro núcleo
horticultor, será adquirida uma área de 500 hectares.
Essa última etapa é um trabalho previsto para longo
prazo, segundo as decisões no encontro de ontem.
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HOEPÇKE PROVA QUE É (.;;;�,·POSSIVELVENDER OS· \n �J
MELHORESTELEVISORES .��
DO'MUND'O'
·PELOS PREÇOS·.MAIS·BAIXOS
DA CIDADE

Delegacia de Lages ganha
novas instalaçoes dia 9

.

Lages (Sucursal) - Fonte da Delegacia Re
gional de Polícia anunciou para o dia 9 de
maio vindouro a inauguração das novas de
pendências do órgão local, em ato a ser

presidido pelo Secretário Paulo Mello Men
des de Carvalho, da Segurança e Informa
ções. A 8a. Delegacia Regional de Polícia
está sediada em Lages e tem sob sua jurisdi
ção mais 10 municípios, ou sejam Anita Ga
ribaldi, Bom Retiro, Curitibanos, São Joa
quim, São José do Cerrito, Urubici, Campo
Belo do Sul, Alfredo Wagner e Bom Jardim

da Serra.
Com as novas instalações, o Coronel

Paulo Mendes de Carvalho iniciará oficial-
.

mente a descentralização de todos os servi-
. ços administrativos daquele órgão policial.
Com o ato, a Delegacia Regional de Polícia
de Lages poderá emitir todos os documentos
próprios do setor aos habitantes dos onze

municípios jurisdicionados, incluindo-se
atestados, carteiras de motorista, de identi
dade, alvarás de jogos e diversões, além de
registros e portes de arma.

Furb fest,eia 10 anos

de Ensino Superior

Câmara Junior programa 'a
reunião da solidariedade

Blumenau (Sucursal) - Membros da Câmara
Júnior de Blumenan participaram no último
final de semana, em Rio do Sul, de'uma reu
nião com o capítulo local e das cidades de
Laurentino e Rio do Oeste, que contou com

a presença do presidente da CJ Estadual, Le
dônio Migliorini. Na oportunidade foram dis
cutidos os preparativos para a convenção es

tadual que tem como patrono a CJ de Tuba
rão, .sendo denominada "Convenção' da Solí-

dariedade", como homenagem.
/

Durante o encontro houve' a eleição do
novo Conselho Diretor Estadual sendo deba
tidos assuntos com referência a realização,
em julho do corrente ano na cidade de For-
taleza, da convenção nacional,

'

Para dirigir os trabalhos de coordenação
da convenção estadual, a ter lugar em Rio do
Sul no mês de junho próximo, foi indicado o

nome de Hans Udo Henner da CJ local.

TELEVISORES TELEFUNKEN 17" E 23"

TELEVISOR GE 17"

TELEVISORES SEMP E ADMIRAL 23"

. E TEM MAIS:

QUEM LE:VAR UM
TELEVISOR LEVA
TAMBÉM UM RADIO

PORTÁTIL!
DE GRAÇA, CLARO I

É PRESENTE DO
HOEPCKEI

· E SÀO VÀRIAS MARCAS, DEZENAS DE TIPOS E
DIMENSÕES I

· FACILIDADES INÉDITAS EM FLORIANÓPOLIS I

· PRAZOS .

ELÃSTICOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOSI
· E TUDO COM AS VANTAGENS DO
CR!;D IPESC I

Blumenau (Sucursal) - Com sessão solene
às 20 horas de hoje na Câmara Municipal,
seguida do Baile dos Calouros às 22 horas,
terão início os atos comemorativos à passa

gem do 100. aniversário de instalação do

ensino superior em Blumenau e no Vale do
Itajaí. O programa, que se estenderá até o.

,

próximo dia 2 demaio, prossegue amanhã
com a reunião conjunta do Conselho Esta

dual de Educação e das Fundações Educa
cionais de Santa Catarina, a partir das 14

. ( .

horas na sede da Furb. Após a instalação
do encontro, dois temas principais serão
examinados pelos participantes: a avaliação
dos 10 anos de descentralização do ensino

superior no :Vale do Itajaí, e consolidação.
política de; expansão do Ensino Superior
em Santa Catarina.

Na quinta-feira, prosseguem as sessões

plenárias a partir das 8h30m, quando mais
dois temas serão analisados conjuntamente
pelo Conselho e as Fundações Educacio
nais. O primeiro tema relaciona-se em a fis

calização das faculdades do sistema e o últi-

1110 debate abordará o tema "Associação
das Fundações Educacionais de Santa Cata�
rina" .

Estão p revistos ainda para a; 16 horas de .

quinta-feira a celebração de culto ecumêni
co de ação de graças alusivo à data e uma

homenagem à personalidades e entidades

pelos serviços prestados à Fundação Uni
versidade Regional de Blumenau. Lego
após, acontecerá a entrega dos novos blo
cos da Furb e uma visita a todas as depen
dências da fundação. O encerramento das
festividades comemorativas ao 100. aniver
sário de instalação do ensino superior no

Vale do Itajaí será marcado com uma chur

rascada de confraternização na Proeb,
oportunidade em que acontecerá a criação
da Associação dos ex-Alunos da Fundação
Universidade Regional de Blumenau,

O programa marca para as 20 horas de
amanhã coriferência do Ministro Ney Bra

ga, da Educação, sobre o tema "Novos Ru
mos no Ensino Superior Brasileiro", seguin
do-se abertura da exposição ,do pintor blu
menauense �ubens Oestroem.

, -

I '

.....

TELEVISORES GE 23" E 24"

TELEVISORES EMPIRE 17", 23" E 24"

TELEVISORES PHILlPS 23" E 24"

GRANDE MAGAZINE
HOEPCKE'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OPALA CUPÊ - PRATA METÁLlCO 1972
OPALA SEDAN LUXO - VERMELHO MONZA 1971

OPALA SEDAN LUXO - TOPÁZIO CNINIL PRETO 1971'
OPALA SEDAN STANDARD - VERMELHO 1970

OPALA SEDAN LUXO - BRANCO .. 1969/70
CORCEL CUPÊ STANDARD - BRANCO 1970

CORCEL SEDAN - GRENÁ ; 1971

CORCEL CUPÊ LUXO - VERDE C/VINIL 1970
CORCEL CUPÊ ESTANDARD - VERMELHO ..........•. 1972
VARIANT 1600 - VERDE FOLHA 1970/71
VARIANT 1600 - AZUL DIAMANTE 1971

VARIANT 1600- BRANCO LOTUS 1971

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO ..........•.................... 1972
RURAL WILLYS - VERMELHA C/BRANCO 1971

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

DepartamentodeVeículos Usados i
do S� Concessionário de Qualidade 49"NjfOJ'*'
HOEPCKE VEICUlOS SIA

FONE 31-17 '

AV. IVO SILVEIRA, No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
VEfcULOS USADOS
VEfcULOS EXISTENTES:

[�BlElIlRA MAlR]
COMEROIAl BEIRA MAR VEICULQS E REPRESENTAÇÓES LTD ....

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira-Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Financiar é fácil!� Venha falar conosco.
Opala Cupê Amarelo jóia 1973
Rural Ford Vermelha p Branca 1973
VolksAmaretolvlanqa 1300 1972
Vol ks Àzu I Diamante 1500 1971
Volks Branco Lotus 1300 1970
Volks Bege Nilo 1300 1968'

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

. A'
//. .: ..•

"

I

':.
'-

\

-

COMÉRCIO DE

. AUTOMOVEIS

OK 1974
1970
1972
1972
1970
1972
1971
1970
1968

BRASILlA - Verde Hippie
FUSCÃO - Azul. . . . .

FÜSCÃO - Branco Lotus
VARIANT - Azul Diamante
VARIANT - Branco Lotus
TL - Amarelo Manga
"FL - Branco Lotus
VOLKS - Vermelho Cereja
VOLKS - Verde Csrlbe
FORD
MAVERICK SUPER - Amarelo,lndy .

CORCEL CUPÊ LUXO - Verde Mangueira .

CORCEL CUPÊ LU�O - Vermelho Cadmium
CORCEL CUPÊ - Vermelho Calipso
GM

tOK-1.974·
OK - 1974

1973
1971

CHEVETTE - Azul Turqueza . . OK 1974
OPALA CUPÊ - Cinza Camurça OK 1974
OPALA 4 PORTAS - Marrom Cajú OK 1974

POSSUIMOSCARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fonês: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentmo, 13 - Fone 29-1l0

Fuscão Amarelo Safar i OK
Fuscão Azul Safira OK
1300 Ocre Maraiô . . OK
Fuscão - Branco' 1971
1300 Vermelho Cereja 1970

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE 197'4
Galaxie Landau OK c/Ouro Libra c/Tt de Vinil Bege 1974
CORCEL GT : ·10973
JEEP 1973
OPALA .. � : 1971

LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S:A.
VEfCULOS !\IOVOS

Possu imos toda I inha VW nas diversas co

res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 _ Rua Cel, Pedro Demoro no. 146ó

Fone 3641 - Fpolis .: 6381 - Estreito.

VEfcULOS USADOS

TL personalizado Branco .

TL 4 portas amarelo Safar]
1500 Vermelho
1500 Bege
Kombi Branca
1300 Azul Diamante

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionado- à base de troca

FINA-NCI4Iv.OS SEU VEIÜJLO ATE 40 MESE�
..___�.-= --

\

72
OK
71
71
72
70

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, a

partir de 15 de maio do corrente ano, pagaremos os

dividendos correspondentes ao exercício de 1973, à
razão de Cr$O,12 por ação possuída em 31/12/73,
nos escritórios da Companhia, na Praça Pereira
Oliveira, 10.

De acordo com a legislação do Imposto de Renda,
poderão os Senhores Acionistas optar, por escrito,
pela retenção na fonte do Imposto devido à base de

25%. Essa opção será manifestada quando do recebi
mento dos dividendos.

De acordo com o artigo 30., da Lei no. 5.589, de

03/07/1970, serão recolhidos ao Banco do Brasil em
a) Eleição do Conselho Deliberativo para o quadriênio conta vinculada, os dividendos que não tenham sido

74/78. reclamados até 10/07/74.
.

Não havendo comparecimento de número legal para reali- Florianópolis, 24 de abril de 1974.
zação da assembléia em primeira convocação, será a mesma Os Diretores:
realizada, meia hora mais tarde, com a presença de qualquer MI'lton Fettnúmero de sócios.

Florianópolis, 24 de abril de 1974 Renato Ramos da Silva
Lauro Battistotti "PÁTRIA" - CIA. BRASILEIRA DE SEGUROS

��:;:;;;;;;:::;;;�=���==�C�o;;,;.m�od�o;..:r�o======�=="'""'L_I..,.........G..,.,...E""R....A=IS===="".�'.,_..,....::- -,_�_�-�_..

C!J:J'.Cl2:r·C/lIJ � MBú'ãi:rJí.C;B Cl�
�·r1"tD:r..ClQ·1br�� J1·1Ilf.!.

FINANCIA QUALQUER ANO
JEEPS - b.IVERSOS ANOS

PICK UPS WI LLYS - CHEVROLET

RURAL - AUTOMÓVEIS
Rua San.os Saraiva, 846 - Estreito - FONE

6334.

CLíNICA DE SENHORAS '

.

DR. NODGI PElllZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Sãnta Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia gineCOlógica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

TÉCNICA FRANCA
de Francisco de Assis Giacomelli

Possui Técnicos Especializados em Máquinas Reming
ton: - Facit -. Olivetti - Olimpya -- Hermes - Bur

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.

Solicite nossa presença pelo fone 2246
Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Velho
50. andar - sala 502 - FLORIANÓPOLIS - St\NrA
CATARINA.

DEPARTAMENTO CENTR�L DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 74-0273 .

.

AVISO'
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE, COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE .

8.755 de 15.12.69, até as ,.5 horas do dia 14 de Maio de 1974, para
o fornecimento de "PAPÉIS PARA IMPRESSÃO".

'

O Edital encontra-se afixado na sede. do DEPARTAMENTO CEN

TRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos, no. 212, Florianó
polis, onde �erão prestados os esclarecimentos necessários e forneci
das cópias de Edital.

Florianópolis, em 26 de abril de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor-Geral.

IRMANDADE DO DIVINO ESP(RITO SANTO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PELO PRESENTE EDITAL CONVOCAMOS TODOS OS IR

MÃOS DA IRMANDADE DO DIVINO ESPIRITa SANTO, PARA
SE REUNIREM EM ASSEMBL�IA GERAL ORDINÁRIA QUE
SERÁ REALIZADA NO DIA 09 DE MAIO DO CORRENTE ANO
ÀS 19:00 HORAS', NA SUA SEDE, SITA À RUA EMILlO BLUM
No. 22, AFIM DE DAR CUMPRIMENTO AO ARTIGO 60. DQ
ESTATUTO:

ELEiÇÃO PARA Q BIÊNIO 1974/1976.
FLORIANÚPOUS: 23 DE ABRIL DE 1974
MIGUEL E. D. MANGANELLI OROFINO

PROVEDOR DA
IRMANDADE DO DIVINO ESPI'RITO SANTO

ORAÇÃO
ao Menino Jesus de Praga

Oh! Jesus que dissestes: Pede e receberás, procura e acharás,.bata
e a porta se abrirá' Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu
bato procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida: (mencionar
o pedido). Oh! Jesus que dissestes: Tudo que pedires ao Pai em meu

Nome, Ele atenderá. Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe,
eu humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso Nome que minha

oração seja ouvida: (mencionar o pedido). Oh! Jesus que dissestes: O
. Céu e a Terra passarão, mas a minha palavra não passará. Por
intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha \

oração seja ouvida: (mencionar o pedido). Rezar 3 Ave-Marias e 1
Salve' Rainha. Ào MENINO JESUS DE PRAGA, uma Graça
Alcançada. Z.M.S.

ORAÇÃO AO. EspfRITO SANTO
Espjrito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Vós que me dais o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes da minha vida estais comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar mais uma vez que eu' nunca quero
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material, não será o
mínimo de vontade que sinto de um dia estar convosco e todos os

meus irmãos na glória perpétua. - Obrigado mais uma vez.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem. dizer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais dificil que
seja. Publicar assim que receber a graça. MCFR - BMR.

ORAÇÃO ÁO �

ESP(RITO SANTO
Espfr ite Santo, você que me esclarece judo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, 'eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe pôr tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o m (nirno de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer' esta oracão.S dias segu idos, sem dizer o

pedido, dentro de :3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que

sela}. Publicar assim que receber a graça. 7.:.M.S.1
I

NOVENA PODEROSA
AO MENINO JESUS

DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: Peça e receberás, procura e acharás, bata

e a porta se abrirá. Por intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu
bato, procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida. (menciona
-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: tudo que pedires ao Pai em

Meu nome Ele atenderá. Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe,' eu humildemente rogo ao Vosso Pai, em Vosso nome, .para que
minha oração seja ouvida.· (menciona-se o pedido). Oh! Jesus que

dissestes: Céu e a Terra passarão, mas minha palavra não passará, por
intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha ora

ção seja ouvida. (menciona-se o pedido).
Rezar um Pai Nosso, três Ave-Marias e uma Salve Rainha, Mân

dada publicar por ter alcançado uma graça. P. R.S.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do' carro Kombl cor

azul, ano 1970, placa AA-3437, M-BH 156915 - Chassis BH215120
- pertencente as Casas Santa Maria, nesta Capital .

FINA RESIDENCIA
Vendo ou alugo. Área const.· 440m2,

térrea, 3 salas, 3 quartos, 3 banheiros, copa,
cozinha, dep. empregadas, garagem 2 carros,

terraços, pátio interno, churrascaria, telefone,
. frente para a praia, prox, da Escola de

Aprendizes Marinheiros. Informações tel..
6654.

-

VOLKS BRAS ItlA
Vende-se um Volks Brasília, cor amarela, OK. Tra

tar com Adilson à rua Coronel Pedro Demoro, 1621.
- Estreito.

TELEFONE NA IlHA
Comercial. Vendo urgente. Informações fone
6654.

.

EMPREGO
A Empresa de Engenharia e Construção de

Obras Especiais-ECEX, está necessitando da

seguinte MAO DE OBRA: Eletriêistas de ma-
""

nutenção, carpinteiros de forma, feitor de

bate-estaca e operadores de bate-estaca.

Os candidatos deverão comparecer, muni

dos da Carteira Profissional, em Capivari, no

Recreio do Trabalhador, diariamente, no ho

rário das 8:00 às 11:30 horas.

VENDEDORES (AS)
Precisamos de vendedores, moças ou senhores, para

a Grande Florianópolis. Oferecemos vantagens com

pensadoras, Entrevistas: Rua Felipe Schmidt,27
Edifrcio Dias Velho, 30. andar. Sala 303.

TRATORISTA
Precisa-se de um Tratorista, para trabalhar

com, Trator� e que tenha no mínimo dois (2)

anos de experiência e ótimas referências.

Os interessados poderão apresentar-se no

Ed. Solar do Kastellorizon, apto. 303.

.

CONSTRUTORA DAL'BÓ LTDA

ePERADORES DE' MAQUINAS

Precisamos para serviços de terraplanagem
e pavimentação. Operadores para Trator de
Esteira e Patrol em Tubarão e Criciúma.
Salário fixo Cr$ 338.40 mais Cr$ 2,40 por
hora operada.

Candidatos com experiência comprovada, 'a
apresentarem-se em 'Tubarão à avo Marcolino
Cabral, 747 ou Criciúma à rua Henrique Lage
238.'

'

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES
NA INºú�TRIA DA CONSTRUÇÂO

.

E DO MOBILlÃRIO DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
Cumprindo determinação do seu Conselho de Representan

tes. A Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Cons

trução e do Mobiliário. do Estado de Santa Catarina, receberá
Proposta de Firma Imobiliárias, ou Corretores de Imóveis,
para compra de Conjuntos que servirá de Sede Própria da
Entidade.

'

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 14 de Maio

às 9 horas na Sede da Entidade à Rua dos Ilhéus no.8 -

EDI F(CIO APLUB - 60. Andar - Sala 65 - Nesta Capital.
Os interessados poderão obter melhores Informações no

endereço acima no horárie comercial.
Florianópolis, 29 de Abril de 1974.

ADOLFO FREYGANG
Presidente

IATE CLUBE DE FLORIANÓPOLIS
- Assembléia Geral Ordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convido os senhores sócios do late Clube de Florianópolis
para a realização de uma assembléia geral ordinária no dia 2
(dois) de junho vindouro, às 9,30 hs., em primeira convoca

ção, na sede social à rua Frei Caneca, 145, nesta Capital, com
a seguinte

ORDEM DO DIA:

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674
CRéCT no. 119 t:s�ei!o - Fpolis. SC

A i.u G AM'�SE
Estreito - SALA c/60m2 e sanitário - 20. andar.
Av. Beira Mar Norte - GALPÃO c/800m2 duas frentes
VENDEM-SE

.

COQUEI ROS - casa s/habite Cr$ 210.000, finan .

d
c/199m2.

. era a,

AV. IVO_SILVEIRA- 2 casas Cr$ 140.000, financiada.
AGRONOMICA - Ed. Condessa - Aptos s/habite-se a lon o
prazo.

g

ESTREITO_ - casa de alvenaria Cr$ 90.000, financiada.
Rua EUGENIO' PORTELA - casa c/galpão e 2 I t
Cr$ 45.000.

o es

Rua ELESEÍ)),O P. DA LUZ - casa c/108m2 Cr$ 80.000, a
prazo. .

. l
Rua FELIPE NEVES - casa mixta c/quintal Cr$ 45.000, a
prazo.
Rua BUCHELt;: - casa c/garagem Cr$ 45.000, a 200 da
Cobal,
Rua HERIBERTO HULSE - casa c/garagem Cr$ 26.000, a
prnz� ,

ARAÇATUBA - ârea c/800 mil m2 p/agricultura e pecuári
BIGUAÇU - área c/160 mil m2 p/pastagem, pecuária, etc.

a.

S/ANTON I O - lote na praia c/2.000m2 Cr$ 25.000, a prazo.
SAMBAQUI - casa de praia c/quintal e churrasqueira
Cr$ 40.000.

EM FLORIANÓPOLIS
VENDEMOs
- As mais belas e requintadas residências no Bairro Stodieck
Vamos visitá-Ias.

.

- Apartamentos pronta entrega no Edifício Vila Rica _

financiados.
_. Agronômica: 6 apartamentos pronta entrega c/143,97m2
por: Cr$ 190.000,00 - 200.000,00 - 210.000,00 financia_
dos.
- Aguardem para breve o lançarnento das vendas do
EDIFICIO EDEN
- A compra de sua residência, do apartamento, do terreno
da construção de sua residência já tem um local indicado'

,
com pessoal a sua disposição para fazer tudo por' V./S. �
Procu re-rtos,

-

� Surgiu a tórmu!a para você começar a ser rico. Basta apenas.
,

comprar um terreno nos diversos loteamentos que possuimos
a suadisposlçâo, em prestações mensais, sem juros e preço
fixo. Lembre-se "QUEM COMPRA TERRA NUNCA
ERRA".
ALUGAMOS
- Uma qultinete no Edif. PRAÇA XV - 550,00 mensal.
EM TUBARAO - (informações fone 241 ou R. Uruguai
421 - prox. Souza Cruz) - temos para alugar: casas'
apartamentos e salas;

,

- Estamos vendendo os terrenos de morro do loteamento
Catedral e Parque Boa Vista, em prestações, sem juros e preço
fixo.
"VOCÊ IMÚVEL NÃO FICA BEM. ENTÃO, CQMPRE UM
IMÚVEL DA PREDIBENS".

.

Predíbens Imobiliária Ltda.
Rua dos Ilheus - Ed. Aplub - s/85
Fones 4141, 3950 e 2481 .

Florianópolis

(j:J.) PROJECTUS
Vai Construir?

Quer Algumas Sugestões?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas e

avançadas para seu futuro empreendimento.
Procure-nos sem compromisso

Rua Deodoro, 35 A - Fone: 22-86

Florian6polis.

Senhores:

ENGENHEI ROS Vi srtando a Loja ARTEC,
ARQUITETOS poderão os senhores encon

DESENHISTAS trar tudo que desejarem para
TOPÓGRAFOS seus ramos de neqócros.
ARTISTAS ARTEC, atende pedidos de
PROPAGANDA todo o Estado.

Representante exclusivo dos produtos "KERN".

Confeciónamos copias Heligráficas na hora.

comérCio e Importa"",,.
elemateriaiS de fiSénho
e ensenhal'Ja .tcl3.

Rua Tte. Silveira,'66 - Fone 47-14

"

,VENDEM-SE:: AP'ARTAM,ENTOS
I ,

�.

),'
/ \

no centro, prontos para
í

• .m�rard'e· � dois
I .

"

quartos ->Edifício "'A.COELHO"
.. -, .. ..

,/

.

I

'�er 'e tratar à rua fel ipe Schmldt, 8
I

. ",-

Ietsfcnes 2777 e 2765.
"

.

�

... ,'0,

PATRIA - CIA. BRASILEIRA
DE SEGUROS GERAIS

C.G.C. no. 84.290.097/001
DIVIDENDO�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[Stodieck]
Aterro aterrado. E os acessos?

Por enquanto só conheço os de loucura.

* Fui o único jornalista pr�ente ao

jantar que o DesembargadorlEugênzo
Trompowsky Taulois e dona <fny, ofe
receram ao Desembargador

S�rino
Ni

comedes Alves Pedrosa e doca Irace
ma, em homenagem aos 25 anos de
Desembargadoria do

home:Cdo em

questão. '

* Foi no sábado, no restauante do
Clube Doze (logo com o sen1'lcional
serviço do Manolo) e compareceu o que
há de mais oficial em Santa Cqtarina. O
Governador Colombo. Sanes fi, Seq.hora
estavam presentes, assoo como lo Almi
rante Antonio Leopoldo do

I
Amaral

s" aóia (sem dona Lílíane, quejfeocupa.

da estava com um lalmoço que oferecia
no dia seguinte); o Arcebispo Dom
Afonso Niehus; o Juiz Federal Hervandil
Fagundes; o Procurador-Geral do Esta
do José Daura; o Desembargador Os"
mundo Nóbrega; a Desembargadora Te
reza Grísólia Tang; todos os demais
Desembargadores; muitos dos juizes ca

tarinenses; Carlos Alberto e Zuleika
Lenzi; Mareio e Astrid Collaço e muitos
e muitos outros que lotavam o restau
rante, o que torna impossível citá-los.
* Aft.ldando a receber os cumprimen
tos, as duas [ilhotas do casal homenagea
do, Tereza Nóbrega e Iara Pedrosa,
charmosas e panteras como sempre.

,8-'o enlfoaftu(Xt IOi!Jelta'(
I '

,* Ana Fax, durante todot último Pedrosa (ainda emocionados, porém já
domingo, recebeu

conVidadO�j
na casa com fôlegos, com as homenagens, da

dos papais waldomiro e M ia Luiza véspera), Iara e Tereza também Pedrosa
Oliveira, em Piçarras, para uma big [s}, Silvia Moellmann Nóbrega, from
feijoada monstro em homen m a ela Blumenau, e Curt e Anecy Monich,
m�sma,. tá que hoje é o d� do seu [rom Joinvüle.
antversano. 1\ * Depois da apetitosa e voluptuosa
* Quantos anos faz? Não mo pergun- feijoada paulista, uma das inúmeras es

tem que isso não é coisa q�i-�J diga de pecialidades culinárias da mãe da aníver
uma moça. Em todo caso, lenllb a dizer 'sariante, nós, os alegres convivas, não
que foi um dia absolutarrenté maraví- sabiamos se passeavamos pela fria areia
lhoso, passado entre a sarnira da arnen- da praia ou tirávamos uma pestana. E
doeira e o carramanchão Cp jardim da como estávamos indecisos, resolvemos
.Fox em questão. Parecia

U�Cenário.
E, continuar a comer. E foi servido um

ainda, curtindo a suave bri de outono chazinho, acompanhado de tortas e do
e a deliciosa companhia de uítos ami- cinhos.
gos, todos amigos. I * E quando demos por nós, já em
* Desceu gente de Curitib4e Joinville, noite, hora do jantar - e foi preparada
subiram pessoas de Florianàolis: Entre uma deliciosa "roupa velha" e o empo
as que não aparecem na fo�il estavam o puço continuou noitea dentro, esttada
Desembargador e dona frliema Alves a fora.

, Depois da casal ta de feija; o aioio. Mas foi'(lpe�s por minutos, para a

foto: logo a seguir, vieram o �á e as tortas (a de chocelate, hum !!!).
Da esquerda para a âireitcem cima, MaxMoura' está ao lado da Fax, que

está ao meu lado, que esta ao lado de Júlio Pechman, o Niemeyer do
Paraná. Dagoberto Koentopp/em a seguir: estâ ao l�do de Zuleika Oliveira,
a irmã da aniversariante, qu, por sua vez, está 1(/(/0 a lado de Helena
Rosenman que abraça Gilben, seu maridinho, o Catier da araucárias, que
abraça Claudio Paciomick, rei da senografia par�naense (ele não faz"
cenário: faz diarmóstico do incer do seio). Terminando, o miolo. E dele
fazem parte Nani, que tamlm é Paciomick Luiz Pauio Peixoto e Kika Si-
mão�7:;'oto do Barão Chico voKursancew. '

A 101, quem diri:, perdendo a harmonia
Na BR-I01, exatamente m frente' aos grant{es postos de gasolina,

(olha a crisei], em frente aos grafes empreendfmento� tue a cada dia surgem, o

asfalto está de mal a pior. Cada v: pior. Coincidência? Desleixo? Irresponsabi
lidade? Esquecimento? Ou ser que apenas estão a querer vender os seus

produtos? ... Todo cuidado é potu. todo descuido pode ser fatal

Uma rota fúnebre

Bastou uma nota nesta coluna srca
da localização das funerárias rurua
Bocaiúva e arredores, para que una
delas, exatamente a mais ostensiva: da
esquina das ruas Othon Gama Eça
com Bocaiuva), colocasse duas �tas
(de vidro transparente - uma p:la),
numa infrutífera tentativa de, tindas
vistas dos que não tem nada a veÇom

esse tipo de comércio, a mercadoria

exposta.

Mas não é isso o que os moradores da
vizinhança, desejam, entre eles o Prefei
to Municipal. O que eles querem é que
seja determinado, em zona exclusiva
mente comercial, locais para esse tipo de
comércio, dos mais tétricos, por sinal.

MaRchete (interIJ(1ionaIJ da col,,,n,,,te'

Passa passa oavião, será ele ou não ...

"

;-- -----,--------

�.. ,_

- ,A,.I ,_j. \ .

'\_.__ ......-

.. -�""-..,_ �� ,_.. _��_r�� __

Cinema -Darci Costa,

Godspell - A Esperança, deDavid Greene.
...J-

o SISTEMA (The Glass House) Baseado em'

obra de Truman Capote, é um filme de sólidas
qualidades, de 1973. Não permitindo dúvidas,
quanto à enfermidade congênita do sistema peni
tenciário, desenvolve, de forma quase documentá
ria, uma história de ficção.· A violenta crítica do
sistema penitenciário, procura demonstrar, como
ele agrava e continua a corrupção que pretende
punir. O filme é dirigido por Tom Gries, o cineasta
que se revelou com Will Penny (E o Bravo Ficou
Só), um western estrelado por Charlton Heston.
Surpreende à frente do elenco, a presença Vic
Morrow, o deliquente de Sementes de Violência,
que também já dirigiu filmes; reaparece aqui, na

posição de protagonista, ao lado de Alan Alda,
seguido de Clu Gulager, Billy Dee William, Kristof
fer Tabori e Dean Jagger, É um filme que procura

.. tomar uma posição crítica, ao estudar as relações
entre o homem e o sistema penitenciário, principal
mente na capacidade que tem O Sistema, como um
todo, de promover e agravar problemas para o

indivíduo. Com tal espírito, o filme de Tom Gríes
toma um lugar ao lado de À Margem da Vida
(cagged) de John Cromwell. Technicolor, 18 anos..
Cine São José: 3-7,45-9,45 horas.

CAHIL, O SHERlFF DO OESTE western ameri
cano, legítimo, de razoável qualidade, situação
quase na área do filme bom. O Diretor Andrew
McLaglen realiza um espetáculo, com certo apuro,
'sem entretanto voltar ao nível de seus melhores
momentos. John Wayne lidera o elenco, personifi
cando o protagonista, com as características que
lhe são peculiares. Tem como companheiros de
elenco: George Kennedy, Neville Brand, Harry
Carey Jr. Reaparece também Gary Grímes, o

garoto de Era Uma Vez Um Verão (Summer of
42). Mesmo sem qualidades excepcionais, é um

western recomendável. Boa música de Elrner Bern
stein. e fotografia de Joseph Biroc. Censura 10
anos. Cine Ritz: 5 - 7 ,45 - 9 ,45 horas. .

GODSPELL - A ESPERANÇA Espetáculo mu

sical moderno, tendo como base a história de
Cristo. É inspirado no êxito do teatro musical,
baseando-se no Evangelho de São Mateus. Além da

partitura em rock, também é do momento a

interpretação das crônicas do Novo Testamento. O
filme mistura elementos 'teatrais, tomo a canção, a
dança, a pantomima e o circo.procurando uma

integração cinematográfica. Direção de David Gree
ne. Cine Coral: 3-8-10 horas.

A CRISTA DO DIABO - de Burt Kennedy cl
Richard Cnenna,

AGARRE COMO PUDER AGARRAR, de Fran
co Indovina, cf Vittorio Gasmann. Cine Roxy: 2 e

8 horas. 18 anos. ......

O ANJO NEGRO, nacional com Mário Gusmão
, - Cine Jalisco: 8 horas.

UM VERÃO RUSSO, de Antonio Calenda, cl
Oliver Reed e Clàúdia Cardinalle. Cine Glória: 8
horas.

ATÉ OS DEUSES ERRAM (The Ofense) de

Sidne-y Lumet, com Sean Connery e Vivien Mer
chant, 18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

��-�.-==---�------��----

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRlES - Marte c Plutão governando este dia

poderão estimulá-lo sobremodo. De vazão ao seu

otimismo, tome iniciativas que julgar necessárias,
mas evite qualquer precipitação. Esta na Casa
Astral do progresso pelo trabalho, podendo até
conseguir fortuna. Harmonia familiar.
TOURO - Nesta terça-feira um pequeno obstáculo
poderá surgir' no setor de trabalho, provavelmente
criado por outra pessoa. Você, porém, terá toda
capacidade de contorná-lo. \
GÊMEOS - O fluxo astral o favorece em muitas
coisas, principalmente o aumento de sua capacida
de de raciocínio rápido. Há bom fluxo para
escritos, estudos, averiguações e correspondência.
Não se precipite nas coisas ligadas ao romance.

CÁNCER - Este será um dia realmente bom para
progredir no setor profissional c financeiro. Toda e

qualquer chance de melhorar sua carreira, seja esta,
artística, administrativa, técnica ou pública deverá
ser aproveitada, pela influência da 3a. feira e do Sol
em Touro; signo que o beneficia.
LEÃO - Conte consigo mesmo em todas as

empresas. Os outros irão notar o seu valor" sua

tenacidade, persistência, podendo lhe dar o dobro
de crédito. A partir de agora, quando o Sol está no

signo que o eleva, 'terá grandes vantagens financei
ras. Podé amar.

VIRGEM - Pela influência astral deste dia c do Sol
em Touro. um novo estímulo, uma nova visão
poderão alterar o roteiro dos àcontecimentos pas
sando a lhe proporcionar as maiores possibilidades
de êxito imediato o no futuro. Tente as chances
nos jogos e na loteria.

'

LIBRA - Tenha cautela com a saúde. O Sol está
em Touro, signo do qual você desatavicamcnte.
Ótimo para cuidar de heranças, legados, inventários
e testamentos. Se não está se sentindo bem de
alguma forma. faça um exame geral; um chek-up,
ESCORPIÃO - As ações impensadas, as demandas
e outras questões, deverão ser tratadas com calma,
.porque está no período astral da oposição.
SAGÍTÁRJO, - O fluxo astral deste dia em que
você está em pleno paraíso zodiacal, ser-lhe-á
neutro em quase tudo. Apenas as compras estarão
sendo beneficiadas ao mesmo tempo, que a saúde e

o favor de pessoas nascidas em Touro.
CAPRICÓRNIO -, O setor mais fovorecido nesta
semana será o amoroso, a par do familiar, especial
mente se ,JS pessoas com quem está relacionado,
são de Tourc, Virgem, Capricórnio mesmo-Escor
pião ou Peixes. Ótimo mesmo para iniciar qualquer
coisa e aos jogos e a loteria.
AQUÁRIO - Mesmo sendo a 3a. feira um dia
violento os prenúncios gerais são bons para você,
porque beneficiam, principalmente, os assuntos
familiares, a compra de propriedades, as viagens, as
visitas e o relacionamento com os parentes. Pode
amar.

PEIXES - Nesta 3a. feira com o Sol em sua 3a.
Casa Astral, poderá ter uma surpresa agradável,
provavelmente de alguém de Câncer, Escorpião,
Peixes, mesmo, Capricórnio ou Touro.

AMÉBAS?

COLITE?

ESPINHAS?

ARUCASE ZURITA - comprimi
dos-
ARUCASE ZURITA

I em todas farmácias e dr��__....

desejar aos profissionais. Lani, Miriam, Isa,
Rosangela, Santa, Tania, Beatriz, Fírô, Deda,
Cassandra, Pauto, Cláudio Roberto e Sergio,
conhecido por Peninha. Claudia, um brotinho
de apenas 8 anos, filha do Prefeito da cidade e

-sra, Theiss, desfilou' com modelos e jóias das

lojas Peiter e Schwabe Joalheiros, recebendo
aplausos pelo desempenho de manequim na

passarela. Sulemar Bernardes proprietária de
Francine Perfumaria e Cabeleireiros, cuidou de

penteados e maquilagem do desfile.
DESEMBARGADOR ALVES PEDROSA
Em sessão plenária no Tribunal de Justiça, o

Presidente do Tribunal Desembargador Eugênio
Trompowski Taulois Filho, prestou homenagem
ao Desembargador Severino Nicomendes Alves
Pedrosa, pelos 25 anos. de bons serviços aquela
casa. O Desembargador e sra. Alves Pedrosa,
também foram homenageados com um jantar
muito elegante no Clube Doze de Agosto,
preparado pela eficiente equipe de Manolo'S.

D.·DAYSI
A

.

Sra. Daysi Werner Salles foi convidada
,

pelas senhoras que integram a Comissão Organi
zadora da Primeira Feira de Artesanato do
Bairro Bela Vista, em Barreiros, para ser a

madrinha da 1 a. FEART, que se realizará de 3 a

5 de maio próximo.
Além dos trabalhos dos moradores do Bairro

estarão expondo suas obras, na Feira de Artesa
nato, em estandes especiais, seis artistas plásti
.;,:os catarinenses: Pléticos, Dircéia Binder, Ve
chietti, Meyer Filho, Rodrigo de Hara e Catão
Brasil.

PRESENÇAS QUE MARCARAM
No concorrido jantar do encerramento do V

Encontro dos Bancos Estaduais, no Clube Doze
de Agosto, também se destacaram além do
Governador Colombo Machado Sanes, Prefeito
Nilton Severo da Costa, Almirante e sra. Anto
nio Leopoldo do

-

Amaral Sabóia, Lauro Luiz
Línhares e sra. e os casais, Ary Mesquita, Carlos
Passoni Junior, Cyro Gevaerd, Marcilio Medei
ros Filho, o Secretário Glauco Olínger, Jauro
Linhares, Márcio Luiz Collaço, Jaime Linhares é

Erasmo Szpoganicz,

C ,_z_u_r_,,_·_M_"_cha_,,_d_O )

A beleza de Fernanda Paim Neves usando
modelo assinadopor Lenzi:

UM CASAL ELEGANTE
O Diretor do Banco Central do Estado de

São Paulo e sra. Dr. Ley Mesquita, em suas

estada aqui na ilha, ocasião do V Encontro de
Diretores de Bancos, tiveram sua elegância,
classe e bom gosto marcadas. No jantar de
encerramento das festividades do V Encontro o

casal Mesquita se' fez acompanhar dos não'
menos elegantes casal, Presidente do Tribunal
de Contas do Estado e sra., Dr. Nilton Cherem e

Diretor do BESC e sra. Paulo Bauer Filho.
. ALMOÇO

O Contra-Almirante e sra, Antonio Leopoldo
do Amaral Sabóia, em sua bela residnência com

arruela simpatia e a correta maneira de receber,
entre convidados muito elegantes, homenagea
ram com um almoço o Almirante de Esquadra e

Chefe do Estado-Maior da Armada e sra. José
de Carvalho Jordão.

ANIVERSÁRIO
Está aniversariando amanhã Antonio Jorges ..

Com um grupo de amigos, Jorges vai comemo
rar o acontecimento no Saveiros.

GILBERTO
'Gilberto Bayer Martins, da cidade de Joinvíl

le, recentemente esteve na ilha e num grupo,
'de amigos comentou suas atividades. É empresá
rio de uma Agência Publicitária, para mane

quins, registrada como "Art-Studio". Gilberto é

um perfeito cavalheiro viajou pela Europa mas

gosta do Rio, disse também que a tempos atrás,
ser publicitário era algo que desmerecia a quem
quer que fosse, o que hoje é a ocupação de alta
.categoria e o que muita gente deseja ser.

,

DESJARDINS
Na próxima semana no Rio, tomará posse no

cargo de membro do Conselho da Congederação
Nacional de Profissionais Liberais, o advogado
Julio Desjardins.

CONVITE
Nossos agradecimentos aos organizadores do

concurso Mi ss Brusque; pelo convite para
participar do coquetel de apresentação da repre
sentante da beleza brusquense, que se realizou
na sede Aquática da Sociedade Bandeirante.

EMBLUMENAU
Numa promoção da Primeira Dama da cidade

de Blümenau, Sra. Murita Neces Theiss, realizou
sexta-feira no salão de festa da Sociedade Carlos
Gomes, um chá beneficente destinando a renda
em favor do "Menor do, Vale". Especialmente
convidadas e recebendo merecidas homenagens,
as sras, Daysi Werner Salles, Primeira Dama do
Estado; Márcia Di Bernardi da Costa, Primeira
Dama da Capital e Maria Lapaggese, esposa do
Secretário de Estado. A jornalista Neuzinha fez
o cerimonial da tarde de elegância e caridade,
-ondé houve apresentação de ballet, da Escola
Ballet do Teatro Carlos Gomes e um espetacular
desfile de �das das conceituadas lojas Peiter e
Schwabe Joalheiros. Peiter, nome de tradição
no alto comércio do Estado, mostrou sua

coleção outoná-inverno, a moda mais avançada
dentro do que se pode dizer, bom bonito e de
excelente bom gosto. O mesmo podendo dizer,
de Schwabe Joalheiros, que é uma consagração
em jóias criadas por profissionais exclusivos. Os
modelos das lojas Peiter e às jóias de Schwabe
Joalheiros, for-am apresentadas em desfile pelas
manequins e rnanecos que nada deixaram a

O elegante c;asal Levy (Ivete)
"-------� ---------�-- J

esquita, com os casais Paulo Bauer Filho eNilton Cherem.

Dona Daysi Werner Salles, Primeira Dama do
Estado inaugura Feira de Artesanato.

NO PALÁCIO DOS DESPACHOS
O Governador Colombo Salles recebeu no

Palácio dos Despachos, o Título de Benemérito,
da Associação Catarinense de Odontologia, por
relevantes serviços prestados à classe odontoló
gica do Estado. A entrega do Título foi feita
pelo Presidente e Vice da Associação Brasileira
de Odontologia, Secção de Santa Catarina,
Professores Jorge Seara Polidoro e Lauro Cal
deira de Andrade.

CHEGANDO
Chegando de uma viagem ao Rio, desembar

cou domingo no aeroporto Hercílio Luz em

companhia de sua esposa o Presidente da
Assembléia Legislativa, Deputado Zany Gonza
ga.

CASAMENTO
Luzia Machado Linhares e José Dirceu Perei

ra, estão de casamento marcado para dia 11 às
20 horas na capela do Colégio Catarinense.
Após a cerimônia no salão de festa do Clube
Doze de Agosto, acontecerá a elegante recepção
aos convidados das famílias Machado Linhares e

Pereira.
PALESTRA

A Liga de Defesa Nacional e a Revolução de
Março de 64, foi o tema da palestra do Coronel
Janone Neto, na reunião da Associação da'
Grande Florianópolis. O convite ao coronel foi
feito pelo Prefeito Nilton Severo da Costa.
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ALTERNATIVA

caminhamento" o engenheiro
Santa Rita não quis adiantar
quando' as obras dos acessos

terão inicio.
- TaÍvez dentro de u?s 15

dias já tenhamos uma iníérrna
ção conclusiva. Por enqianto
esperamos a decisão do

A nova ponte entre a ilha e o Continente. tem data marcada para entrega ao tráfego: 24 de dezembro.

Alçando-se sobre a baía, a obra prospera.

Gasolina cara diminui

tráfego na ponte e

ônibus é mais usado
Os guardas do Detran e os motoristas de táxi obser

varam ultimamente, que o movimento na Ponte Hercílio
Luz apresentou relativo decréscimo depois que o Conse
lho Interministerial de Preços decretou o aumento da
gasolina e combustíveis no dia 30 de março. Segundo
observações dos guardas, os passeios noturnos não são
mais tão frequentes. Centenas de pessoas, atingidas pelo
impacto dos aumentos, estão deixando seus cim-os em

casa e utilizando os ônibus. Mesmo assim, o movimento
é grande e a diferença observada antes do último
aumento e os levantamentos realizados na semana passa
da, constatam que aproximadamente mil veículos deixa
ram de circular pela Ponte diariamente.

ÓNIBUS

A ínversão feita por milhares de pessoas quanto à
utilização de meios de transporte para chegar até o traba
lho ou escola, fez o Detran mudar um pouco seu esque

, ma. Os ônibus que se dirigem ao centro pela Gaspar
Dutra não param mais na ma, esperando a vez. É pensa
mento do Detran tornar o transporte de massa mais
rápido e, por isso, os ônibus não podem ficar retidos.

Essa atitude se tornou obrigatória depois do aumento
da gasolina, quando muitas pessoas estão deixando o

carro em casa. só utilizando-o em casos necessários.

Para a solução dos problemas do trânsito e, principal
mente, dos engarrafamentos, uma saída seria a carona.

Sobre esta, como fator para resolução parcial do proble
ma, o Diretor do Detran não quis manifestar-se. Apenas
aconselha que ela seja dada em dias de competições
esportivas, onde as vias de -aces so aos estádios são
poucas e estreitas. "A carona convencional pode fazer
concorrência às empresas de transporte coletivo".

No dia 24 de abril, de tempo chuvoso e frio, 41.164
veículos cruzaram a Ponte. Dia 25, o sol voltou radiante
e o movimento decaiu para ·37 .730. Sexta-feira, dia 26,
a chuva, voltou e o movimento subiu para 4T.294
veículos. No mês de fevereiro, a média diária dos dias 20,
21 e 22 foi de 41.249 veículos e nos-dias 24, 25 e 26 de
abril a média caiu para 40.394. Deduz-se que centenas de
,pe_ssoas só utilizam seus carros nos dias de chuva, e nos

dias de sol, os ônibus. Outras passaram a reduzir seus

, passeios no sentido ilha-continente e vice-versa.', Pata
os motoristas de táxi, "todo,mundo está entrando na

faixa 'de contenção de despesas".

Em terra, os acessos começarão a ser trabalhados.

o Diretor do DER retornou ontem do
Rio e praticamente assegurou

recursos da TaxaRodoviária Única
para a construção dos acessos da ponte.

DER comeca logo a
construir acessos,
com recursos da TRU

O Diretor Geral do DER,
engenheíro Ernani Santa Rita,'
declarou ontem ao retomar do (

Rio de janeiro que dentro dos

próximos 15 dias o órgão po
derá marcar uma data para o

inicio das obras de urbanização
do aterro e construção dos
acessos da nova ligação viária
Ilha-Continente. Tudo depen
derá da liberação, pelo DNER,
em caráter de urgência, de re

cursos provenientes da Taxa
Rodoviária Uníca, O Diretor
do DER esclareceu que a im

plantação de todo o Projeto de

Urbanização - cujo investi
mento está orçado entre Cr S
18 a Cr S j_9 milhões, será exe

cutada em convênio com o

lProgress :::. Programa de Vias
Expressas. O acesso da nova

ponte e as obras preliminares
de urbanização terão priori
dade de execução, ficando pa-
ra uma segunda etapa, as de
mais obras que � compõem 'o·
complexo viário anexo a nova

ugação Ilha-Continente.
ACESSOS

O ��enherro Ernani Santa
Rita tratou ÍIo Rio de Janeiro
da "aceleração do processo de

urbanização do aterro", enca
minhando em caráter de ur

gência. para apreciação e co

bertura financeira d� TRU, o
projeto final de engenharia re

ferente as obras de acesso à
nova ponte.
/- A nova ponte deverá es-

tar pronta dentro de seu cro

nograma, que prevê a entrega
para o dia ;24 de dezembro
deste ano e' por isso precisa
mos nos apressar com as obras
dos acessos. Tudo dependerá I

da rapidez com que se proces
sar a liberação dos recursos

pelo DNER. Creio, entretanto,
que os acessos deverão estar

prontos à mesma época que a

pol}je.•
TRU

Os recursos provenientes da
Taxa Rodoviária Única servi
rão para deflagrar e acelerar as
obras dos acessos, tanto no

lado da Ilha quanto do Conti
nente. Segundo Santa Rita a

cota vinculada a Santa Catari
na prestará <imediatamente os

seus serviços, financiando uma

obra do quilate da que se exi

girá nas cabeceiras da nova li

gação. As verbas da TRU re

presentam com fidelidade o

caráter retributivo deste tribu
to, que agora retoma a Santa
Catarina na forma de benefí
cio a comunidade de onde se

originaram, com o recolhimen
to feito por parte dos proprie
tários de veículos automotores
- na verdade os'beneficiários
diretos do novo sistema viário.

INÍCIO DAS OBRAS

Embora faça questão de
ressaltar que "foi muito bem
recebido no DNER e que as

reivindicações tiveram bom en-

DNER. ,

Revelando-se otimista, San.
ta Rita acredita no breve iní-
cio. dos trabalhos e arrisca até
a previsão que os acessos da

_
1

ponte ficarão prontos mais ou

menos na mesma ocasião da
própria travessia.

Só a urbanização resolve

Supermercad VaO
,

a Brasilia· p�r
,

.

I

causa da crise
I

,

tomada ainda, há contudo u� expectativa benéfica, entre os

,dirigentes de Associações de Jr!_ermercados, quanto ao sucesso
, '*'tinic�(/t{K(J junto .ar;._ Minisério da Agricultura. "Se forem

,

ap�o_vaaas nossas relvm��.p,{)dem�S adiantar que muita
COISlI mudará no Slstem� fe abastecimeãto �erift",�....tr .'1'8

m�men.to. _

Por ex�mpl4 ex;st�rá maiores estoques e

racionalização nos serviços I? atendimentos. " Contudo, afirma
Oswaldo Moritz, grande

�te
da crise será suavizada se o

Governo-tomar medidas lunt ao produtor.
Por outro lado, há ta ém uma grande expectativa dos

proprietários de supermerca s ,quanto à colheita deste ano, que
segundo eles, será uma das iores de todõSõs anos.

� Apesar dos reveses naqai§_!1_'!_(! oco_rre��I1l_este ano
, enchentes e fortes ventos - icolheita prevista paraéitesémestre
é uma das maiores de todos d tempos. E esse fato contribui para
a suavização da crise do aEstecimento verificada atualmente,
pois haverá maior disponibi�ade de produtos e a consequente
diminuição dos seus preços. INJMOMENTO

Depois de todas as'

COJ'
ções para soluções futuras, diz o

yice-pçesidente da Asoeiaç dos Supermercados de Santa
Catarina que no momento" bastecimento do óleo comestível e
do açúcar estão apresentan irregularidades. Contudo, não há

•
falta desses produtos: há p blema na produção do primeiro e

falta de transporte para o se ndo chegar ao consumidor.
- O óleo comestfvel, aPlar de ser oficialmente liberado pelo

Governo e pelos produtfes, não está sendo distribuído

regularmente ao consumido/Isto é, os' supermercados da Capital
fá cedem uma lata para clia freguês e os seus proprietários
afirmam que o fato é prdeniente da existência de pequenos
'estoques fornecidos

pelOSjOdutores.
Ainda, 'por outro lado,

existe comerciante que p o produto à venda por preços
sensivelmente superiores <'lo da tabela oficial de preços. Em

1
resumo: o problema do ál apresenta queixaszzz:s, istoé, os consumidores se eixam dos supermercados, esses

�stabelecimentos do pr�dr.r, e os produ(oreS_não.co�c?rdam
com' os preços concedld�lfelo Governo e nao distribuem o

produto em quantidade suiiente para satisfazera procura.
Já o açúcar existe r grande quantidade nas fontes

produtoras, mas, segundops gerentes de supermercados, falta
transporte para

abastecer;mercado
consumidor. "O açúcar está

em fase de escassez devi à falta de transportes verificada no

momento:E se dentro em reve essa situação não for alterada,
rsse produto faltará para âonsumidor", diz OswaldoMoritz,
I

A Associação Brasileira de Supermercados levará esta semana
ao Ministêr-io-d.z. A�ui-ttfl'.. um de&t1tt::rt'f(r e,fÍ que fi1'lnàrá a

sua posição em relação à crise no abastecimento verificada
atualmente. Segundo o Sr. Oswaldo Moritz - l/ice-presidente da
Associação dos, Supermercados de Santa Catarina -, c

documento consta de dois ítens reivindicatórios: o primeiro, é
saber quais as medidas oficiais que o Governo Federal tomará em

relação à situação existente e o pedido de prioridade aos

supermercados no abastecimen to; o segundo, solicita uma linha-de
crédito especial visando a expansão dos supermercados.
- Esse documento não é isolado, diz Oswaldo Moritz, mas

surgiu da reunião de todas as Associações Regionais do país que
delegaram poderes à Associação Brasileira para 'e/vindicar
melhorias no funcionamento dos seus estabelecimentos.

Por outro lado, diz Oswaldo que toda a Associação espera
que até os fins deste ano a crise do abastecimento esteja
regularizada, pois o problema é prejudicial aos serviços prestados
pelos supermercados. "O óleo comestível, por exemplo, só está

regularizado no papel, porque na prática o seu abastecimento

apresenta uma série de distorções: não podemos vender mais que
uma lata desse produto aos nossos fregueses, pois a distribuição
feita pelos produtores é em pequena escala; pelo temor dos
consumidores de ficarem sem óleo e por isso providenciam
grandes estoques quando há disponibilidades. "
EXPANSÃO & MELHORIA

Para o Sr. Oswaldo Moritz, caso seja atendido o pedido da

criação de uma linh a de crédito especial aos supermercados,
haverá benefícios diretos ao. consumidor, pois com a expansão
dos serviços haverá maiores compras com melhores preços e daí,
como consequência direta, o consumidor comprará melhor e

mais barato.
- A redenção operacional dos supermercados poderá ser feita

através da linha de crédito solicitada ao Governo Federal, porque
com a criação de novas unidades nôs-poderemos comprar mais e

, beneficiar dessa maneira o consumidor. Isto é, quanto maior os

pedidos feitos mais os supermercados poderão pleitear preços
melhores, e isso resultará em melhores vendas ao consumidor.

Além disso, os financiamentos - caso sejam liberados -

. proporcionarão uma mudança radical no sistema de atendimento
ao público, com a introdução de meios mais modernos de

exposição de mercadorias e a obtenção definitiva dos

o paraíso do consumo clama por crédito e prioridades.

auto-serviços.
EXPECTATIVAS

Apesar de se tratar somente de uma reivindicação a ser

ri
-,

I
,..---------_

.. _--';

j , ii,.
r '��\\\,:Ii, <,/
[, -�
� -:::::,.

f 'i ,;;..-i

t...__....o.�_._'_'_'_'_"_' �_
...

...i

COMEMORAÇÕES ALUSIVAS
, '

AO DIA DO TRABALHO

IPEse

AVISO

, I . '

BOLSA DE EMPREGOS ONDREPSB
Estamos seleciomdo para grandes empresas desta capital

os profissionais abalo:'
'

DIRETOR DE SEi\'1ÇOS GERAIS (Const. Civil) - Nivel

&Jperior, Cursado fl Segurança no Trabalho, experiência em

Chefia. Cuidará IS pastas de Refeitório, Alojamento,
Segurança Física I Industrial, Transporte de Pessoal" etc.

Ma iores de 28 anos

2 INSPETORES DISEGURANÇA - cursados em Segurança
no 'Trabalho, ou Iperiência no setor de Serviços Gerais.

Capacidade de Che[.
3 SECRETÁRlAS/XECUTIVAS - conhecimentos gerais de
escritório, curso télico secretariado ou equivalente, maiores
de idade.

2 AuxiLIARES riPTO. PESSOAL - com conhecimentos

gerais de folhas de:>agamento, INPS, FGTS, cálculos horas

, extras, bons dactilo
2 CARTASISTAS - sejam desenhistas' para imprimirem
cartazes.

,

2 TÉCNICOS CON'�BILlDADE - conhecimentos gerais da,

área, demonstrativo de contas, outros lançamentos e parte
de tesouraria.

Os interessados clterão se apresentar munidos de todos os

documentos e foto 3/4 na AGÊNCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB, DU envr corriculum vitae. "

AGÊNCIA DIEMPREGOS ONDREPSB

MatriZ-:�íO
Paulo - Capital

Filial de Florianô lis: Rua Felipe Schrnidt, 27 - Ed.
Dias Ve) 50. andar 5/517

.L-__ \-,.- �

.

PATROCINADAS PELO N'_OCLEO REGIONAL DO SESI, EM CO
lABORAÇÃO COM "O ESTADO"
Dia 30 DE ABRil:

às 19,00 HORAS - MISSA DO TRABALHADOR. local: Igreja
Matriz Nossa Senhora de Fátima - Estreito.

'

DIA 01 DE MAIO:
às 9,00 HORAS SESSAO CINEMATOGRAFICA nos salões do

N.R. do SESI: Filme "OS MERCENARIOS DO REINO EM CHAMAS"
às 9,30 horas - lançamento do Concurso de Redação para os Alu

nos dos Cursos Populares e dos Clubes de Mães do SESI': Tema: "O
TRABALHO"

às 10,00 HORAS - Distribuição de Material Escolar, na sede do
N.R. aos Beneficiários, mediante a apresentação das Carteitas do SESI.

às 21,00 HORAS - Apresentação da Comédia em 1 ato "O COR
DÃO UMBILICAL" local Teatro Alvaro de Carvalho. Os Ingressos se

rão fornecidos pelo SESI, à Rua Antonieta de Barros no. 375 - Es
treito.

o Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência do Estado
de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente, torna público, para conhecimento dos
interessados, que receberá propostas de Firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do
Decreto-Lei no. 200, e Decreto N. GE-15-12-69/8.755, 'até as 15:00 horas do dia 09 de
maio do corrente ano, para aquisição de uma separadora de vias e carbonos para formulários
contínuos, uma cortadeira de formulários contínuos e um armário rnultifuncional para
armazenar "Disk Parks" e arquivar fitas rnaqnéticas.

O Edital econtra-se afixado no hal! de entrada do Edifício do Instituto de Previdência do
Estado dê Santa Catarina, onde serão prestados esclarecimentos necessários.

Florianópolis, 26 de abril de 1974
, Osmar Pedro Nunes
Diretor - DAG -
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